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КОЛОНКА 
ПРЕДСЕДАТЕЛЯ

В Е Р Ю  В  С Е Б Я !

ГОД СЕМЬИ

ИЮНЬ – 
НАЧАЛО ЛЕТА
Вот и вступило в свои 

права лето — самая люби-
мая пора для детей и взрос-
лых. И совсем не случай-
но, что в первый день лета 
мы отмечаем Международ-
ный день защиты детей. 
Этот день напоминает нам, 
взрослым, о правах ребен-
ка на уважение, защиту и 
безопасность. 

Совсем недавно я стала 
свидетелем ситуации, когда 
родители не остались в сто-
роне, а дружно встали на за-
щиту детей-инвалидов, де-
тей с ОВЗ. Это произошло в 
Пермском краевом коллед-
же «Оникс». Родителям объ-
явили о закрытии структур-
ного подразделения, где 
обу чаются ребята с инва-
лидностью и ОВЗ.  На роди-
тельском собрании я увиде-
ла сплоченность родитель-
ского коллектива, то, как они 
дружно отстаивали право 
каждого ребенка на образо-
вание. Хочется сказать этим 
родителям: большое спа-
сибо за неравнодушное от-
ношение, за помощь и под-
держку детям, независимо 
от их заболевания! 

Все дети нуждаются в 
особой защите и внимании 
общества, а дети с инвалид-
ностью особенно. Именно 
от нас, взрослых, зависит со-
циальная интеграция детей-
инвалидов, образование в 
начальных, средних и выс-
ших учебных заведениях. 
Очень важно действовать 
вместе, чтобы помочь на-
шим детям стать полноцен-
ными членами общества.

День защиты детей очень 
важен для того, чтобы нала-
дить диалог между взрослы-
ми и подростками, научить-
ся обсуждать общие темы, 
книги, фильмы. Для взаимо-
понимания нужна самая ма-
лость: почаще ставить себя 
на место ребенка. Почаще 
вспоминать себя в возрасте 
своих чад. Просто радовать-
ся, что они у нас есть, любить 
за то, что они именно такие.

Все мамы и папы заинте-
ресованы, чтобы за летний 
период их дети максималь-
но набрались сил, стали бо-
лее здоровыми и сильными. 
Знаю, что сегодня многим 
семьям отправить ребенка с 
ОВЗ в детский лагерь слож-
но финансово. Тогда можно 
очень интересно и с поль-
зой для здоровья проводить 
время на свежем воздухе, 
устраивать тематические 
прогулки в парк, к водоему, 
туристические походы, ор-
ганизовывать спортивные 
игры, праздники, познава-
тельные занятия. Помоги-
те детям реализовать свой 
потенциал во время лет-
них каникул, даже если они 
остались дома. Пусть каж-
дый ребенок чувствует себя 
любимым, защищенным и 
уважаемым!

Надежда РОМАНОВА,
председатель Пермской 

краевой организации ВОИ

ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ

Званый гость 
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Проблема отцов и детей актуаль-
на и по сей день. Среди людей с ин-
валидностью она приобретает иную 
окраску. Сильная опека, эгоизм, воз-
величивание себя или, наоборот, за-
ниженная самооценка… Здесь нель-
зя однозначно утверждать, кто прав, 
а кто виноват? Решение проблемы 
– это диалог в отношениях. Пони-
мание, терпение и уважение между 
двумя поколениями. 

ОСТРОВ ПАГАНЕЛЯ   

Читайте рассказ «Папа, я с тобой» 
нашего постоянного автора 
Марии Паршаковой

Представьте, я встретила учёного, только что соскочившего со страниц романа 
Жюля Верна, который с восторженным блеском в глазах говорит о бабочках, 
чьи крылья покрыты чешуйками, готового без устали отдаваться изучению 

махаонов, мотыльков и стрекоз подобно профессору Паганелю

Я в гостях у Владимира Пе-
ресторонина и его семьи. Он 
живет в полной семье вместе 
с двумя сестрами Дарьей и Ев-
генией, мамой Викторией Ми-
хайловной и папой Алексеем 
Викторовичем.  Володя –  член 
Индустриальной организации 
ВОИ, у него ДЦП, он инвалид 
с детства. Обыватель скажет, 
что с физическими ограниче-
ниями испытателем внешне-
го мира не станешь. Но эта дан-
ность не для моего героя. 

Владимир создал только 
для него существующую мета-
физическую реальность.  Это 
ощущаешь сразу, когда попа-
даешь в его пространство, где 
все вокруг выстроено гармо-
нично и со вкусом. На стене 
огромная карта с островами и 
океанами – богатый мир при-
ключений и фантазий. Вокруг – 

беззаботные и прекрасные по-
сланцы неба – летящие бабоч-
ки. Золотые и серебряные под-
вески-медали украшают трех-
колесный велосипед.  Что и го-
ворить, здесь живет настоящий 
романтик, который беспокоит-
ся о том, чтобы все вокруг него 
и его близких было нарядно.

Владимир – одаренный па-
рень, он окончил музыкальную 
школу и Пермскую хоровую 
школу «Хоровая капелла маль-
чиков». Главное его увлечение 

– вокальное пение. Владимир 
любит подбирать и петь пес-
ни из мультфильмов в испол-
нении актрисы Клары Румяно-
вой. Напевая их, он дарит вол-
шебную сказку всем, кто при-
нимает его таким, какой он 
есть, тем, кто понимает его 
творческую натуру. 

– В пять лет родители по-
дарили мне магнитофон и на-
ушники, – рассказывает Воло-
дя. – И с тех пор я не расстаюсь 
с музыкой. Во Дворце детского 

и юношеского творчества мне 
очень повезло с педагогами. Во-
калом со мной занималась Еле-
на Катаева, а игре на синте-
заторе учился у Алексея Тара-
тухина. Сегодня я могу подо-
брать любую мелодию на слух, 
особенно мне удаются детские 
песни, и мне это в радость.

Я любуюсь сверкающими 
медалями, а мама Виктория 
Михайловна замечает: 

– Большинство медалей и 
кубки – за участие в конкурсе 
вокалистов.

Еще в детском саду педагог 
по музыке обратила внимание, 
что у Вовы абсолютный слух и 
красивый мелодичный голос. 
Мама стала возить Володю в му-
зыкальную школу, где он окунул-
ся в мир классической музыки.

– У меня есть и второе увле-
чение, – делится со мной Володя 
и смотрит на мою реакцию, изу-
чает меня, можно ли пустить не-
известного ему человека в свой 
мир? Я улыбаюсь, ведь по картин-
кам на стене и корешкам книг не-
трудно догадаться, что передо 
мной любитель бабочек, самый 
настоящий профессор Паганель. 
Об удивительных созданиях с че-
шуйчатыми крыльями он может 
рассказывать часами. Для своих 
друзей он создал группу в интер-
нете под названием «Сказка неж-
нейших бабочек», где повеству-
ет о строении и развитии отряда 
насекомых с полным превраще-
нием. А еще ведет уроки занима-
тельной техники, уделяет внима-
ние физике и химии.

– Я люблю рассказывать о 
том, в чем сам хорошо разби-
раюсь, мне нравится откры-
вать для моих слушателей 
что-то новое, погружать их в 
неизведанный ими мир, – гово-
рит мой герой. 

Владимир и мне доверил 
свои увлечения, потому что 
главная его особенность и очень 
значимая – это то, что он видит 
в людях хорошее и доверяет 
им. Нельзя рушить его мир, ина-
че можно быстро превратиться 
из друга во врага, превратиться 
надолго, а может, навсегда. 

Окончание на стр. 5

 

Интервью с директором 
предприятия  Дмитрием Рябовым 
«Нытва – мое место силы» 
подготовила 
журналист Ирина Гилёва

‘‘– Я люблю рассказывать о том, в чём сам 
хорошо разбираюсь, мне нравится открывать 
для моих слушателей что-то новое, погружать их 
в неизведанный ими мир...

На этом предприятии трудятся 
68 инвалидов, что составляет 58% 
от общей численности работников. 
ООО «Уральская фурнитура» (город 
Нытва), учредитель – Общероссий-
ская общественная организация 
инвалидов «Всероссийское ордена 
Трудового Красного Знамени обще-
ство слепых» (ВОС). 
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Материалы подготовила Анастасия ДАНИНА 

БЕЗБАРЬЕРНАЯ СРЕДАОФИЦИАЛЬНО

НА АВТОБУСЕ ПОЕДУ, 
ПЕРЕСЯДУ НА ТРАМВАЙ

В рамках Международного дня защиты прав инвалидов Пермская краевая 
организация ВОИ провела ежегодную акцию по проверке доступности

 транспортной инфраструктуры города Перми
Две команды специалистов 

и активистов организации про-
ехали по городу Перми.

В первую команду вошли На-
дежда Романова, Виктор Коло-
бов на инвалидной коляске и 
Анастасия Данина. Их маршрут 
включал в себя проверку четы-
рех остановочных комплексов: 
«Универсам», «Стадион «Дина-
мо», «Улица Белинского», «Ком-
сомольская площадь». Участ-
ники акции проверяли возмож-
ность беспрепятственного до-
ступа в автобусы, трамваи и на 
остановочные комплексы на 
кресле-коляске, работоспособ-
ность кнопок связи с водителем 
и компетентность водителей во 
взаимодействии с людьми с ин-
валидностью.

От остановочного ком-
плекса «Универсам» до «Ста-
диона «Динамо» они добира-
лись на автобусном маршру-
те № 67. Водитель своевремен-
но отреагировал на вызов, гра-
мотно откинул аппарель (от-
кидной пандус) и, не без уси-
лий, помог Виктору зай ти в ав-
тобус. Виктор мог бы зайти са-
мостоятельно, но высота пола 
транспортного средства и низ-
кая остановка создают крутой 
угол наклона, что для челове-
ка без физической подготовки 
становится барьером.

Далее был переход от ав-
тобусной остановки «Стадион 
«Динамо» до трамвайной, на 
которой команда пересажива-
лась на трамвай № 5. Водитель 
трамвая был приветлив и веж-
лив, что радовало участников 
акции, которые без труда про-
должили свой маршрут.

Выход на остановке «Ул. Бе-
линского» – увлекательный ат-
тракцион. Стоит немного не 
рассчитать, и встреча с дорож-
ным ограждением неизбеж-
на. Остановка не может похва-
статься своей шириной, хоро-
шо, что был не час пик. 

От «Ул. Белинского» пешком 
дошли до завершающей точ-
ки маршрута – «Комсомоль-
ская площадь». Водитель авто-
бусного маршрута № 1 немно-
го затруднился с откидывани-
ем аппарели, было видно, что 
он плохо обучен работе с ней, 
но в помощи не отказал. Также 
не мешало бы подтянуть этику 

общения с людьми с инвалид-
ностью и не кричать через весь 
салон: «А ТЫ докуда едешь?».

На остановке «Универсам» 
по правой стороне – очень высо-
кие бордюрные камни и отсут-
ствует пандусный спуск. В месте, 
где его можно было бы органи-

зовать, стоит рекламный щит, а 
за ним парковочные места.

Параллельно с первой 
командой по другому маршру-
ту отправилась вторая в соста-
ве Эллы Фуражковой, Елены 
Король и Александра Корягина 
на инвалидной коляске.

Их маршрут начинался от 
остановки «Ул. Борчанинова», 
маршрута № 81. Вежливый во-
дитель также оперативно вы-
шел на сигнал кнопки, откинул 
аппарель и спросил, до какой 
остановки едет Александр. На 
остановке «ЦУМ» оказал со-
действие в выходе из транс-
порта.

К данным остановкам в цен-
тральной части города, кото-
рые были недавно отремонти-
рованы, нареканий нет – удоб-
ная высота и наличие свобод-
ного доступа к ним позволя-
ют без труда воспользоваться 
транспортными услугами.

Следующим маршрутом для 
проверки должен был стать ав-
тобус № 33, идущий в направ-
лении Института сердца. Одна-
ко водитель не вышел, закрыл 
двери и уехал. Стоит отметить, 
что данный маршрут является 
единственным, который идет в 
столь важный инфраструктур-
ный и социальный здравоохра-
нительный объект.

Команде пришлось завер-
шить маршрут акции по про-
верке доступной среды и по-
ехать обратно. На маршруте 
№ 10 водитель был в разы вни-
мательнее, без нарушений вы-
полнив свои обязанности.

В завершение участники ак-
ции встретились в Пермской 
краевой организации ВОИ, что-
бы поделиться впечатления-
ми. Ежегодная акция показала, 
что уровень доступности объ-
ектов городской транспортной 
инфраструктуры стал выше, но 
есть над чем работать.

Пермская краевая органи-
зация благодарит Департамент 
транспорта администрации го-
рода Перми за проделанную 
работу по созданию условий и 
организацию доступной сре-
ды, что способствует самосто-
ятельному передвижению лю-
дей на креслах-колясках.

Специалисты Пермской 
краевой организации ВОИ го-
товы оказать экспертную и кон-
сультативную помощь, дать ре-
комендации по организации 
доступной среды для беспре-
пятственного передвижения 
по городским улицам лиц с ин-
валидностью и маломобиль-
ных граждан.

ОЗВУЧИЛИ ПРОБЛЕМЫ 
НА СОВЕТЕ ГОРОДА

В мае прошло заседание городского координационного совета по делам инвалидов 
при администрации города Перми 

Надежда Анатольевна Романова, пред-
седатель Пермской краевой организации 
ВОИ, и ее заместитель Элла Юрьевна Фу-
ражкова приняли в нем активное участие.

Повестка заседания включала два во-
проса: «Капитальный ремонт подземного 
перехода по улице Уральской» и вопрос «О 
модернизации транспортной инфраструк-
туры для маломобильных групп населе-
ния».

Для благоустройства доступности пе-
шеходного перехода планируют уста-
новить тактильно-наземные указатели, 
тактильную полосу на верхней и нижней 
ступенях лестниц, навигационный стенд 
для инвалидов-колясочников, поручни 
и перила из хромированной стали. Срок 
реализации капитального ремонта пе-
рехода – конец сентября 2024 года. Кро-
ме этого, в подземном переходе по улице 
Уральской будут установлены два подъ-
емника. Стоимость установки и эксплу-
атация подъемников вызывают ряд во-
просов. Специалисты Пермской краевой 

организации ВОИ считают, что есть бо-
лее недорогой и удобный вариант.  

На заседании Совета Надежда Анатоль-
евна поделилась итогами проведения ак-
ции по проверке доступности транспорта 
города Перми.  

«Необходимо продублировать лест-
ничные марши пандусами по улицам Куй-
бышева, Плеханова и Петропавловской. 
Человек, передвигающийся на инвалидной 
коляске, вынужден пересекать участок не-
доступной дороги по проезжей части, что 
угрожает его жизни», – рассказала Надеж-
да Анатольевна.

Также озвучили рекомендации по 
трамвайным остановкам на улице Белин-
ского (по улице Куйбышева). Необходи-
мо сократить расстояние от остановочной 
площадки до трамвайных путей, тогда не 
нужно откидывать аппарель, и человек без 
труда сможет зайти в транспортное сред-
ство.

Для Департамента дорог и благо-
устройства администрации города Перми 

Надежда Анатольевна отметила, что необ-
ходимо учитывать интересы маломобиль-
ных граждан при оформлении городских 
пространств и скверов, устанавливать в та-
ких местах скамьи с поручнями.

Пермская краевая организация готова 
провести практические консультации для 
создания актуальной доступной среды и 
соблюдения прав инвалидов на свободное 
и независимое передвижение по городу.

Из доклада «О модернизации транс-
портной инфраструктуры для маломо-
бильных групп населения» было отмечено, 
что в 2024 году запланировано: 

  обустройство новых остановочных 
пунктов с учетом требований для маломо-
бильных граждан и

  обновление подвижного состава му-
ниципального общественного транспорта. 

При проведении новых конкурсных 
процедур в 2025 – 2026 годах запланирова-
но обновление 462 автобусов. Все автобусы 
будут оборудованы для перевозки мало-
мобильных групп населения.

НОВЫЙ 
ИМПУЛЬС

23 мая состоялась 
традиционная весенняя 

встреча правления 
Пермской краевой 
организации ВОИ 

Мероприятие это значи-
мое, ведь на него собирают-
ся председатели организаций 
ВОИ со всего края, руководи-
тели и специалисты Пермской 
краевой организации ВОИ – 
члены правления, чтобы выра-
ботать единую стратегию дей-
ствий по всем направлениям 
работы ВОИ, дать новый им-
пульс развитию организации.

 С отчетом о работе и реали-
зации приоритетных направ-
лений деятельности Пермской 
краевой организации ВОИ в 
2023 году выступила предсе-
датель организации Надежда 
Анатольевна Романова. 

Безусловно, впечатляет 
объем проделанной по всем 
направлениям работы. Это 
и взаимодействие с органа-
ми законодательной и испол-
нительной власти (работа в 
ряде советов и рабочих груп-
пах), это и комплексная рабо-
та по созданию доступной сре-
ды, это и мероприятия по тру-
доустройству инвалидов, это 
и участие в решении вопросов 
по здравоохранению и реаби-
литации. 

Определенное место зани-
мает социокультурная и твор-
ческая реабилитация (кон-
курсы, выставки, творческие 
встречи). И, конечно, спорт: 
традиционные турслеты, уча-
стие в самых различных спор-
тивных состязаниях, ставшие 
всероссийскими соревнования 
по новусу, появление нового 
вида спорта – парусного.    

Большое внимание уделя-
ется работе по созданию по-
ложительного имиджа орга-
низации и привлечению но-
вых членов. Так, форум «Вме-
сте мы можем больше», состо-
явшийся в октябре прошло-
го года, стал ярким и резуль-
тативным мероприятием, ра-
ботающим и на имидж орга-
низации, и на увеличение ее 
численности. Кстати, были от-
мечены организации, где чис-
ленность существенно увели-
чилась: это Мотовилихинская 
и Частинская   районные орга-
низации ВОИ. 

Выступления  Елены Вла-
димировны Король и  Эллы 
Юрьевны Фуражковой были 
посвящены вопросам рабо-
ты с местными организация-
ми: соблюдению устава, рабо-
те советов местных организа-
ций, сдаче отчетности. Своим 
опытом по привлечению чле-
нов ВОИ поделился председа-
тель Частинской районной ор-
ганизации ВОИ Егор Ивано-
вич Юдин. Заключительным 
аккордом встречи прозвучало 
эмоциональное выступление 
коллектива «Зеленая карета». 

Хочется отметить, что ра-
бота по взаимодействию с 
местными организациями си-
стематически ведется – это и 
постоянная  переписка  в элек-
тронной почте, «ВКонтакте», и 
телефонное общение. Одна-
ко живое обсуждение  всегда 
предпочтительнее, а време-
ни для него на этой встрече не 
хватило. Кроме того, на встре-
чу смогли приехать не все чле-
ны  правления.

Задачи, которые ставит пе-
ред собой и местными орга-
низациями Пермская краевая 
организация ВОИ  на 2024 год, 
становятся  объемнее  и слож-
нее. Но этой команде профес-
сионалов, людям, душой пре-
данным идеям ВОИ, они по 
плечу! 

Ирина МОРГУНЕНКО
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БЕЗБАРЬЕРНАЯ СРЕДА ОБРАТИТЕ 
ВНИМАНИЕ!

ПОЛ ПРОВАЛИВАЕТСЯ, 
СТЕНЫ ТРЕЩАТ...

 В Очёре, в помещение на улице Ленина, где расположен Совет ветеранов 
и инвалидов, люди боятся заходить – ни подхода, ни въезда  

В течение последнего деся-
тилетия на слуху у чиновников 
и людей, ответственных за со-
циальную защиту инвалидов, 
звучит термин «Доступная сре-
да». Еще в 2011 году была при-
нята на государственном уров-
не аналогичная программа, ко-
торую планировали завершить 
к 2018 году, но не справились и 
продлили до 2025 года. 

К программе, соответствен-
но, было принято множество 
различных постановлений, 
нормативных актов, законов, 
которые регламентировали по-
рядок ее реализации. Опре-
делены были и ответственные 
лица – муниципальные и феде-
ральные органы власти.

Цель – устранить барьеры 
и создать доступную среду для 
инвалидов, людей с ОВЗ в объ-
ектах социальной инфраструк-
туры, таких как здравоохране-
ние, образование, культура, со-
циальная защита населения, 
торговля, транспорт, связь, что-
бы был равный доступ всем ка-
тегориям населения.

Помнится, в Очере и посе-
лениях (тогда еще не было объ-
единения в округ) реализа-
ция шла ни шатко ни валко.  В 
большинство помещений по-
пасть инвалиду на коляске, не-
зрячему, с другими подручны-
ми средствами в Очере было 
проблематично. За десятиле-
тие все-таки кое-где появились 
элементы доступности.

Что конкретно и где, как обу-
строены доступы в очерские уч-
реждения для инвалидов, ре-
шили выяснить участники рей-
да в день, когда проводилась 
всероссийская акция. В Очере 
рейд организовал Cовет инва-
лидов. Пригласили к участию 
работников прокуратуры, соц-
защиты, администрации окру-
га, журналистов.

Семь адресов проинспек-
тировали участники рейда на 
предмет доступности – вход-
ные группы, наличие специаль-
ных устройств (знаков, кнопок 
вызова, подъездных путей с по-
ручнями) в здания, где размеща-
ются в Очере администрация го-

родского округа, МФЦ, центр за-
нятости, поликлиника, районная 
и детская библиотеки, обще-
ственные формирования Совета 
инвалидов и ветеранов.

 Картина предстала, прямо 
скажем, безрадостная, так как 
лишь входные группы библио-
тек были оборудованы, как тре-
буется – специальными опоз-
навательными знаками для ин-
валидов и въездами для коля-
сочников. На других объектах 
либо никаких кнопок (центр за-
нятости, поликлиника), либо 
кнопки оказались неработаю-
щими (МФЦ), либо размещены 
на высоте и без знаков – на зда-
нии администрации округа.

Самая жуткая картина пред-
стала перед проверяющими у 

здания, где квартируют cоветы 
ветеранов и инвалидов, в под-
вале старого особняка на Ле-
нина, 49 (смотрите фото). Туда 
опасаются заходить все,  не го-
воря о больных, с костылями, на 
колясках, незрячих – ни подхо-
да, ни въезда в помещение зда-
ния. Страшно смотреть на узкие 
дверные проемы, высокие по-
роги, неустойчивый худой пол 
из досок, глубокие трещины на 
стенах туалета. Кажется, в лю-
бой момент низкий потолок 
может рухнуть и накрыть всех 
входящих и заседающих в по-
мещениях общественных орга-
низаций. 

Вот такая адаптация-со-
циализация для инвалидов в 
Очере. Хотя знают о ситуации 
все, кому надо знать.  Акция 
по доступности среды  для ин-
валидов на территории Очер-
ского городского округа будет 
продолжена. Надзорное ве-
домство примет соответству-
ющие меры к ответственным 
лицам.

Согласно статистике, в Очер-
ском городском округе прожи-
вают более двух тысяч инвали-
дов, из них – более 100 детей. 
Количество, понятно, возрастет 
в связи с событиями на Украине.

Надежда ГУЛИНА, 
Совет инвалидов, город Очёр

Фото автора

РЕЧНЫЕ КРУИЗЫ БЕЗ ОГРАНИЧЕНИЙ
На коляске легко можно летать на самолёте, поезда стали доступны, да и теплоходы 

приглашают в плавание. Но вот попасть на теплоход с причала – проблема

В Пермской краевой организации 
ВОИ, улица Борчанинова, 9, состоялась 
встреча директора АНО «РИЦ«Доступная 
среда» Широковой Натальи Владими-
ровны, заместителя Уральского транс-
портного прокурора Рудковича Сергея 
Николаевича  и Пермского транспортно-
го прокурора Рубана Алексея Викторо-
вича по вопросу спусковых механизмов 
(вертикального подъемника) на речном 
вокзале города Перми. 

Поводом для встречи послужила сло-
жившаяся еще в прошлом году ситуация с 
доступностью пассажирского причала реч-
ного вокзала для маломобильных групп 
населения. Представители Пермской кра-
евой организации ВОИ и АНО «РИЦ «До-
ступная среда» обследовали причал и вы-
явили нарушение по обеспечению доступ-
ности с применением подъемной плат-
формы вертикального перемещения. Дан-
ное устройство было в нерабочем состоя-
нии. Из-за этого весь навигационный пери-

од 2023 года у людей с нарушением опор-
но-двигательного аппарата и передвигаю-
щихся на креслах-колясках отсутствовала 
возможность получения услуги на причале, 
а именно беспрепятственно попасть с при-
чала на борт корабля.

Пермский транспортный прокурор объ-
яснил со слов подрядчика, что подъмное 
устройство демонтировано, планируется 
установка подъемного устройства наклон-
ного перемещения на лестнице, ведущей с 
нижнего на верхний ярус причала.

По этому поводу будет проводить-

ся прокурорская проверка. Заместитель 
Уральского транспортного прокурора дал 
поручение держать вопрос на контроле. 

Итогом встречи стала договоренность 
между транспортной прокуратурой и АНО 
«РИЦ «Доступная среда»  о том, что после 
установки подъемного устройства будет 
проведен совместный выезд  для его про-
верки, чтобы на практике убедиться, как  
функционирует подъемник, а также про-
верить документы по эксплуатации на это 
устройство.

Наталья ШИРОКОВА

Наталья Широкова на встрече с Сергеем Рудковичем (в центре) и Алексеем Рубаном

ВЫСАЖИВАТЬ 
НЕЛЬЗЯ

С 1 сентября в России запретят 
высаживать из транспорта инва-
лидов I группы, не оплативших 
проезд. Такой закон, вносящий 
изменения в Устав автомобиль-
ного транспорта и городского на-
земного электрического транс-
порта, подписал президент Вла-
димир Путин 4 августа 2023 года.

Из автобусов, трамваев, 
троллейбусов нельзя будет вы-
проваживать инвалидов первой 
группы, которые едут без сопро-
вождения, если они забыли со-
циальную карту, не успели или 
не смогли оплатить проезд.

Эту норму разработали по-
сле многочисленных обраще-
ний инвалидов, которые были 
вынуждены покинуть обще-
ственный транспорт из-за от-
сутствия документа, подтверж-
дающего право на бесплатный 
проезд. 

«Закон направлен на гума-
нистическое воспитание обще-
ства. К каждому человеку с тя-
желой инвалидностью нужно 
относиться с уважением, осо-
бенно тем, кто оказывает пу-
бличную услугу», — отметил 
зампредседателя Комитета Гос-
думы по труду, социальной по-
литике и делам ветеранов Ми-
хаил Терентьев.

Если инвалида незаконно 
высадят из транспорта, он или 
его представитель смогут об-
ратиться в суд или в правоохра-
нительные органы, при этом по-
страдавшему важно взять кон-
такты очевидцев, которые мо-
гут подтвердить обстоятельства 
случившегося.

Транспортные компании, 
чтобы сохранить репутацию, 
должны применять свои дисци-
плинарные взыскания к работ-
никам, допускающим наруше-
ния в отношении самых незащи-
щенных членов общества, ска-
зала «Парламентской газете» 
член Комитета Госдумы по труду, 
социальной политике и делам 
ветеранов Светлана Бессараб.

Если контролеры и водители 
не прислушаются к законодате-
лям, штрафы для нарушителей 
могут увеличить, в том числе 
для должностных лиц, которые 
не инструктируют, как следует, 
своих сотрудников. Если сохра-
нять безнаказанность в этом во-
просе, ни к чему хорошему это 
не приведет.

«Парламентская газета»

Информационно-
прокатный центр 

технических средств 
реабилитации 
при Пермской 

краевой организации 
Всероссийского 

общества инвалидов
У НАС ВЫ МОЖЕТЕ 
ВЗЯТЬ НАПРОКАТ: 

кресло-коляску (механиче-
скую, электрическую, для пол-
ных людей, детскую);  крес-
ло-каталку;  костыли; канад-
ки; ходунки; трости (с квадрат-
ной опорой, с пирамидальной 
опорой);  сиденье для ванны;  
кровать медицинскую;  пан-
дусы складные;  параподи-
ум. Есть прокат детских тех-
нических средств реабили-
тации: ходунки-роллаторы 
для детей REBOTEC;  косты-
ли детские;  кресла-коляски  
«Старт юнион»,  «Отто Бокк»;  
кресло-коляска  700 АТ для де-
тей с ДЦП;  кресло-коляска  
Pliko для детей с ДЦП.

В центре организован 
ремонт колясок.

Наш адрес: 
г. Пермь, ул. Борчанинова, 9, 

режим работы: 
пн–пт – с 8:30 до 17:00, 
обед с 12:00 до 13:00, 

тел.: 2-362-362, 2-448-575

МНЕНИЕ ПО ПОВОДУ

Ирина Ильинична Токарева, председатель первичной ячейки 
города Очера, и я неоднократно говорили об этом с замести-
телем главы Очера по социальным вопросам. Теперь этот во-
прос на контроле у прокуратуры. Ждем официального пред-
писания контролирующих органов. Конечно, будем вновь 
встречаться, разговаривать, отстаивать свои права и доби-
ваться нового помещения.

Егор Иванович Юдин, 
председатель Частинской районной 
организации ВОИ, руководитель СМО «Запад»:

– Я бывал в этом здании по улице Ленина. 
Все верно, там нет никакой доступности, его 
нужно признать аварийным и снести. Очер-
скому обществу инвалидов и ветеранов не-
обходимо выделить другое помещение с 
элементами доступности. Моя помощница 
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ХОРОШАЯ 
НОВОСТЬ

ЗВАНЫЙ ГОСТЬ

Дмитрий Рябов: 

«НЫТВА – МОЁ МЕСТО 
СИЛЫ» 

На протяжении пяти лет нытвенское предприятие «Уральская фурнитура» 
возглавляет Дмитрий Рябов. Сегодня он гость нашей редакции

– Дмитрий Николаевич, 
рады вас приветствовать в на-
шем уютном здании на Бор-
чанинова, 9. Спасибо, что от-
кликнулись на просьбу пооб-
щаться и приехали к нам из 
Нытвы!

 – Спасибо за приглашение! 
Готов ответить на все ваши во-
просы!

– Расскажите, пожалуйста, 
где трудились до того, как воз-
главили «Уральскую фурниту-
ру»?

– Сам я уроженец города 
Нытвы. После окончания сред-
ней школы в 1988 году по на-
правлению Нытвенского ме-
таллургического завода по-
ступил в Московский институт 
стали и сплавов на специаль-
ность «Инженер-металлург». 

Более 15 лет работал на 
этом заводе, пройдя путь от 
мастера адъюстажного участ-
ка цеха холодного проката до 
заместителя генерального ди-
ректора завода. Параллель-
но получил второе высшее об-
разование по президентской 
программе подготовки управ-
ленческих кадров для пред-
приятий народного хозяйства 
РФ в Пермском государствен-
ном университете по специ-
альности «Менеджмент». За-
тем на протяжении пяти лет 
работал в Краснокамске. Был 
заместителем генерального 
директора  на Краснокамском 
ремонтно-механическом за-
воде. 

За эти годы свои теоретиче-
ские знания подкрепил бога-
тым практическим опытом ра-
боты на промышленных пред-
приятиях. А в 2019 году, когда 
«Уральская фурнитура» нахо-
дилась в предбанкротном со-
стоянии, мне предложили воз-
главить это предприятие, вы-
вести его из финансового пике 
и привести в работоспособное 
состояние. Что мы и сделали 
с нашим коллективом за про-
шедшие пять лет.

– Поделитесь, как вам это 
удалось?

– В первую очередь решили 
все судебные вопросы, заклю-
чили мировые соглашения по 
рассрочкам наших долгов. До-
говорились с новыми постав-
щиками сырья, стали получать 
больше новых заказов и на-
ращивать объемы производ-
ства. Постепенно увеличива-
ли финансовый поток, появи-
лись денежные средства. И все 
эти пять лет зарплата выпла-
чивалась всегда вовремя, день 
в день, как бы ни было труд-
но предприятию. Произвели 
ротацию имеющихся кадров, 
проделали большую работу 
по привлечению на предпри-
ятие новых специалистов, уве-
личили штат. Провели и мно-
го других различных органи-
зационных мероприятий. Два 
года нам потребовалось, что-
бы выйти на более-менее ста-
бильный режим работы. 

– Как сегодня идут дела на 
предприятии?

 – Нам удалось достичь не-
плохих результатов: в два раза 
выросли объемы производ-
ства и реализации продукции. 
В два раза вырос уровень сред-
ней заработной платы. Сфор-
мировался работоспособный 
коллектив, увеличился штат со-
трудников, в том числе с огра-
ниченными возможностями 
здоровья. Мы принимаем на 
работу всех обращающихся к 
нам инвалидов, никому не от-

казываем. Повернулись к нам 
лицом и банковские структу-
ры, поскольку финансовое по-
ложение предприятия стаби-
лизировалось и три последних 
года мы работаем с прибылью. 
Свою продукцию мы отгружа-
ем сейчас во многие регионы 
России – от Крыма до Дальне-
го Востока, а также в страны 
ближнего зарубежья через на-
ших партнеров. Постоянно об-
новляем ассортимент продук-
ции, который составляет бо-
лее 300 наименований: это ме-
бельная фурнитура, скобяные 
изделия, строительный кре-
пеж, механизмы трансформа-
ции и кроватные основания для 
мягкой мебели.

– На каких участках тру-
дятся люди со слабым зрени-
ем и вообще незрячие сотруд-
ники?

– Ясно, что не на каждое ра-
бочее место поставишь инва-
лида по зрению. Поэтому для 
них оборудованы специаль-
ные рабочие места  – в основ-
ном это операции конечных 
переделов, сборочные опера-
ции, упаковка, где нет взаимо-
действия с движущимися ме-
ханизмами и оборудованием, 
с вредными факторами. Руч-
ной труд в основном. В этом 
плане сложно конкурировать 
на рынке с предприятиями, на 
которых установлены совре-
менные автоматизированные 
линии, роботы. Тем не менее 
трудоустраивать всех инвали-
дов, и не только по зрению, – 
это наша социальная миссия.

– Пару лет назад ваше 
предприятие посетил губер-
натор Пермского края Дми-
трий Николаевич Махонин. 
Какие проблемы вы ему оз-
вучили, пообещал ли он вам 
какую-то помощь?

– Мы рассказали губер-
натору в целом о предприя-
тии, которое имеет социаль-
ную направленность, о своих 
успехах за последние годы, а 
также поделились проблема-
ми. К  сожалению, в Пермском 
крае отсутствует програм-
ма по поддержке таких соци-
альных предприятий. Хотя мы 
считаем, что предприятия, по-

добные нашему, должны не-
пременно субсидироваться со 
стороны государства. 

– Дмитрий Николаевич, 
несколько личных вопросов.  
За спиной успешного руково-
дителя, как правило, всегда 
стоит его семья – это тыл, под-
держка и опора. Расскажите, 
пожалуйста, о ваших близких.

– Моя жена Елена по про-
фессии провизор, но сейчас 
занимается дизайном, рестав-
рацией старинной мебели, 
плетет мебель и вещи из ис-
кусственного ротанга. В нашей 
семье трое детей. Старшей до-
чери Лидии 26 лет, она пре-
красный врач-анестезиолог-
реаниматолог, работает в 
Пермской краевой больнице и 
краевом перинатальном цен-
тре. В совершенстве владеет 
английским языком, в том чис-
ле медицинским. Занимается 
научной деятельностью, вы-
ступает с докладами на кон-
ференциях, подумывает о за-
щите диссертации. Средне-
му сыну Михаилу 23 года, он 
шеф-повар,  трудится в одном 
из лучших ресторанов сто-
лицы Прикамья. Работа ему 
очень нравится, а это, я счи-
таю, самое главное. Когда при-
езжает в Нытву, часто готовит 
для нас изысканные ресторан-
ные блюда. А нашему младше-
му сыну Всеволоду всего семь 
лет! Оканчивает первый класс 
общеобразовательной и му-
зыкальной школы по клас-
су фортепиано. Он очень лю-
бит музыку, поэтому в нашем 
доме впервые появилось пи-
анино. Он обожает сольфед-
жио, обычно всеми нелюби-
мое, начинает сам подбирать и 
сочинять музыкальные компо-
зиции. Младшенький для нас – 
это чудо, дар Божий и большое 
счастье. Ведь он появился в се-
мье, когда мы были уже зре-
лыми людьми и родительские 
чувства совсем иные, нежели 
когда мы растили старших, бу-
дучи молодыми. Мы поддер-
живаем сынишку во всех его 
творческих начинаниях, посе-
щаем музыкальные мероприя-
тия с его участием, ездим в те-
атры, на концерты в Пермь.

 – Расскажите о ваших ув-
лечениях. 

– Всегда дружил со спор-
том и сейчас стараюсь поддер-
живать себя в хорошей физи-
ческой форме. Есть у нас две 
собаки породы испанский ма-
стиф. Занимаемся их разведе-
нием. Вырастили уже более 20 
щенков, которым нашли новых 
хозяев в разных городах Рос-
сии – от Черного моря до Си-
бири. Началось все с переез-
да в свой дом, для его охра-
ны приобрели мастифа, потом 
решили, что одному скучно, 
приобрели ему подругу. Стали 
появляться щенки. Дело не в 
заработке  – это отдушина, ра-
дость, когда можно отвлечь-
ся от решения сложных произ-
водственных вопросов. Гуляем 
с собаками на природе, дышим 
свежим лесным воздухом. Так-
же в доме у нас есть шесть ко-
шек, пятерых из которых взяли 
из приютов или на улице подо-
брали наши дети. Еще одного 
кота породы сфинкс подари-
ли жене. Животные дарят нам 
приятные эмоции, делают до-
брее. Очень люблю нашу баню: 
с тех пор, как мы ее построили, 
ни одни выходные не обходят-
ся без похода в нее. Люблю и 
неплохо готовлю разные блю-
да на мангале. Обожаю соби-
рать грибы.

– Назовите любимое место 
на карте мира.

– Это мой родной город 
Нытва! Иногда меня спраши-
вают: «Ты учился в Москве, по-
чему там не остался?» А я всег-
да отвечаю, что всегда любил, 
люблю и буду любить свой 
родной город, стараться при-
носить ему максимум пользы. 
Некоторое время я работал и в 
столице. Но больше всего нра-
вится Нытва: где бы я ни был, 
всегда с удовольствием воз-
вращаюсь домой. Для меня 
это, как сейчас говорят, ме-
сто силы. Здесь близкие живут, 
здесь могилы моих родствен-
ников, мамы. 

– Ваше кредо?
 – Быть честным перед со-

бой, перед людьми, жить по 
законам божьим. Люблю бы-
вать в старинной Одигитриев-
ской церкви в селе Шерья, что 
недалеко от Нытвы. На Пас-
ху всей семьей снова были в 
ней. В этот день, единствен-
ный в году, всем желающим 
разрешают звонить в колоко-
ла. И мы, как умели, сыграли 
наш семейный перезвон. Ко-
локольный звон очищает, уми-
ротворяет, привносит гармо-
нию в душу. 

– Дмитрий Николаевич, 
поделитесь планами. 

– Сейчас мы готовим пер-
спективный план развития 
предприятия на три ближай-
ших года. В него мы заклады-
ваем освоение новых видов 
продукции,   приобретение но-
вого и модернизацию старо-
го оборудования. Мы уверен-
но смотрим в будущее и верим 
в дальнейшее развитие пред-
приятия. Что касается лич-
ных планов – здесь все просто: 
чтобы в семье все было хоро-
шо, продолжать заботиться о 
близких, радоваться успехам 
детей.

– Спасибо за беседу, Дмит-
рий Николаевич! Пусть все у вас 
складывается благополучно!

 – Спасибо!
Ирина ГИЛЁВА
Фото из архива 

Дмитрия Рябова

ДВА ШАГА 
ДО ЭКСПЕРТИЗЫ

Получить направление на 
медико-социальную эксперти-
зу станет проще, если вычерк-
нуть из списка медицинских об-
следований все те, что избыточ-
ны. С подобным предложени-
ем выступают Минздрав и Мин-
труд. Планируется упразднить 
почти 250 медицинских обсле-
дований и консультаций, столь-
ко же — признать заменяемыми 
на другие, а еще 50 считать фа-
культативными. 

 Каждый год медико-социаль-
ную экспертизу (МСЭ) проходят 
около 2 млн россиян. На ней уста-
навливают группу инвалидности, 
от которой зависит вид социаль-
ной помощи — право на пенсию, 
внеочередное лечение, путевки 
в санаторий, бесплатные лекар-
ства, средства реабилитации или 
медицинские расходники.

Если гражданин обращает-
ся за инвалидностью впервые, 
то пока он собирает все справ-
ки, ходит по кабинетам и ждет 
оформления документов, он не 
получает никакой соцподдерж-
ки, а она на этом этапе бывает 
жизненно необходима.

Чтобы ускорить процесс, 
Минтруд совместно с Минздра-
вом предложили внести поправ-
ки в приказ от 2021 года, содержа-
щий перечень обследований для 
МСЭ. Из него будет убрано поряд-
ка 250 медицинских обследова-
ний и врачебных консультаций. 
Для определения тяжести инва-
лидности эти обследования не 
понадобятся, поскольку их ре-
зультаты уже были учтены при 
постановке диагноза.

Еще более 250 медицинских 
обследований предлагается счи-
тать заменимыми на другие. 
Можно будет использовать аль-
тернативные, в том числе более 
современные, или, наоборот, бо-
лее традиционные исследования. 

Например, если сегодня для 
взрослых с диагнозом «тубер-
кулез» являются обязательными 
как рентген легких, так и ком-
пьютерная томография, то по-
сле вступления поправок в силу 
достаточно будет сделать лишь 
одно из этих исследований, что-
бы подтвердить стойкое нару-
шение здоровья.

Другой пример — артроз. Се-
годня, если у пациента уже есть 
проведенное обследование – 
КТ и/или МРТ пораженного су-
става, то при направлении на 
МСЭ ему все равно должен быть 
выполнен рентген. В случае при-
нятия предлагаемых изменений 
дополнительное проведение 
рентгена не потребуется.

Еще свыше 50 обследований 
могут быть перенесены в кате-
горию дополнительных. Их бу-
дут назначать только при необ-
ходимости дополнительной ве-
рификации структуры и степени 
выраженности стойких наруше-
ний функций организма.

Ускорение подготовки к 
МСЭ особенно важно для жите-
лей отдаленных регионов, где 
имеются сложности с наличи-
ем узкопрофильных специали-
стов и современного оборудо-
вания. Подчас люди вынуждены 
проходить обследования плат-
но, лишь бы уложиться в сроки, 
либо сдавать анализы повтор-
но. Поэтому для 950 различных 
видов исследований срок дей-
ствия предлагается продлить. 
Можно будет не волноваться, 
что пока человек дождется ре-
зультатов одних анализов, у дру-
гих срок действия уже пройдет.

Согласно Федеральному ре-
естру инвалидов, в России сей-
час около 11,55 млн человек име-
ют инвалидность. Упрощение 
подготовки к МСЭ не означа-
ет, что число инвалидов вырас-
тет. Речь идет о возможном по-
вышении удобства для граждан 
при прохождении обследова-
ний для оформления направле-
ния на МСЭ и снижении нагруз-
ки на лечебно-диагностическую 
сеть регионов.

www.объясняем.рф
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Мы разговаривали с Вовой 
почти час, он был рад нашей 
встрече. Замечаю, когда роман-
тик открывается, он становит-
ся оптимистом, верит в благо-
получное будущее, и это еще 
больше притягивает к нему.

– В будущем я бы хотел 
стать настоящим знато-
ком бабочек, мне так интерес-
но изучать что-то новое, нео-
бычное, – делится со мной Во-
лодя. Интересно становится не 
только мне. Послушать стар-
шего брата и посмотреть на го-
стя прибежала двухлетняя Же-
нечка. «Голубоглазая наша кра-
сотка», – так ласково предста-
вил мне свою сестру Владимир. 
При слове «бабочки» она гла-
дит изображение насекомого, 
как бы поддерживая наш разго-
вор. Смышленая девочка пони-
мает брата с полуслова. Как же 
ей нравится танцевать под пес-
ню «Божья коровка Крапинка» 
в исполнении Володи. Малень-
кие дети сразу чувствуют ис-
креннее отношение и любовь.

Сестра Дарья учится в гим-
назии в выпускном классе. С Во-
лодей они настоящие друзья. 

– Дашутка понимает меня 
лучше всех, и я люблю ей что-
нибудь рассказывать. А рань-
ше мы вместе пели. Сейчас наши 

музыкальные предпочтения ра-
зошлись. Это вполне естествен-
но, – рассказывает Володя. 

Дарья окончила музыкаль-
ную и художественную шко-
лу, хорошо рисует и играет на 
флейте.

– Мы стараемся не трево-
жить Дашу лишний раз, у нее 
самый ответственный период, 
и ей непросто, – с пониманием 
говорит мама. 

По образованию она – учи-
тель иностранного языка. Свое 
дело она продолжает, даже на-
ходясь в декретном отпуске, 
консультирует и проводит уро-
ки в онлайн-формате. К мами-
ной работе в семье относятся 
с пониманием, ведь дома она 
устает от постоянных забот. А 
когда занимается любимым де-
лом, преподаванием англий-
ского языка, отвлекается от до-
машней суеты, можно сказать, 
что происходит перезагрузка.

Главный кормилец в семье 
– это папа Алексей Викторович. 
Дома его не застать. Алексей – 
бывший военный. В настоящее 
время работает водителем, со-
вершает рейсы по всему Перм-
скому краю. Безусловно, папе 
хочется, чтобы Володя разви-
вался физически, рос спортив-
ным парнем, и для этого у него 
есть все: большой трехколес-
ный велосипед, гимнастическая 
стенка, фитбол. Но Володе боль-

ше нравится петь, и приходится с 
этим мириться. 

В это время шустрая Женеч-
ка лезет на самый верх швед-
ской стенки. Старший брат неж-
но снимает ее, словно застряв-
шую бабочку, и уносит в другую 
комнату смотреть мультфильм. 
Наступает временная тишина.

– Покой нам только снится, 
– говорит мама. Младшая дочь 
очень активная, она познает 
мир, ей все интересно. Она мо-
жет забежать в комнату Вовы и 
что-нибудь взять. А Володе это 
не нравится. Он привык к тому, 
что все вещи лежат на своих ме-
стах. И тогда начинается ма-
ленькая война. Приходится уста-
навливать перемирие громким 
голосом и волевым решением.

Напоследок интересуюсь 

у мамы, какие у Пересторони-
ных семейные ценности. Вик-
тория Михайловна называет 
простые, но такие важные  ис-
тины – уважение, понимание и 
бережное отношение. А еще в 
этой семье привыкли прислу-
шиваться друг к другу. Здесь 
каждый делает то, что у него 
лучше всего получается, бе-
режно относится к внутренне-
му миру и увлечению близкого 
человека, сохраняя тем самым 
политику мирного сосущество-
вания. Вот и получается, что 
остров нашего героя, пермско-
го Паганеля, крепко держится 
в бурном океане жизни. Такой 
остров можно смело назвать 
непотопляемым.

Надежда ИВАНОВА

ОСТРОВ 
ПАГАНЕЛЯ   

ЭТО МЫ, МОЛОДЫЕ!

ГОД СЕМЬИ

ЧУСОВСКОЕ СОЛНЦЕ 
С РАКЕТКОЙ

Могут ли люди с ментальными нарушениями жить наравне со здоровыми людьми? 
Конечно же, да! И 24-летняя теннисистка Анастасия Шушканова из Чусового – 

ещё одно очевидное тому доказательство! 
Благодаря своему труду, упорству, под-

держке родителей и тренера девушка за-
воевала две серебряные и одну золотую 
медали в турнире по теннису для лиц с ин-
теллектуальными нарушениями, прошед-
шем в Турции с 19 по 26 марта нынешнего 
года. 

Однако, несмотря на громкий успех, Настя 
остается скромной, в меру застенчивой, до-
брой, удивительно простой и открытой миру 
личностью, которая не боится пробовать что-
то новое. О начале пути к чемпионству и о том, 
как живет чусовское солнце с ракеткой, читай-
те прямо сейчас в нашем интервью.

– Анастасия, давайте начнем сначала. 
Расскажите о себе, пожалуйста, и о том, 
как вы пришли в теннис?

– Я родилась в городе Чусовом Пермско-
го края, сейчас проживаю там же. Мои ро-
дители – Ольга и Николай Шушкановы де-
лали все для того, чтобы с детства жила ак-
тивно: мы играли в настольный теннис, пу-
тешествовали по стране и Пермскому краю, 
сплавлялись по нашим рекам. Потом я 
опять-таки вместе с родителями участвова-
ла в краевых соревнованиях «Папа, мама, я 
– спортивная семья». Мы были неоднократ-
ными победителями и призерами этих со-
ревнований. А профессионально тенни-
сом занимаюсь уже десять лет. Мой тренер 
– Подольский Александр Васильевич при-
гласил на пробную тренировку. После чего 
я решила остаться, и игра превратилась в 
дело жизни.

– Очень интересно! А где проходят тре-
нировки?

– Занятия проходят в спортивном ком-
плексе «Чусовской» три раза в неделю. Пе-
ред большими соревнованиями их количе-
ство увеличивается до пяти-шести в неделю.

– Анастасия, вспомните, пожалуйста, 
свое первое серьезное выступление на 
корте: какие это были соревнования?

– Первое значимое в моей карьере со-
ревнование проходило в Санкт-Петербурге 
в 2015 году. Это был первый чемпионат Рос-
сии по теннису. А первое международное со-
стязание – чемпионат Европы, который про-
шел в Баварии, в рамках движения «Специ-
альная Олимпиада» в 2016 году. Это были 
первые соревнования, на которые я отпра-
вилась без родителей, поэтому играть было 
очень волнительно! А еще потому, что со-

перники оказались значительно сильнее 
меня. Но тем не менее  я старалась играть 
достойно и в конечном итоге осталась до-
вольна тем, как все прошло.

– К слову о волнении: как удается с ним 
справляться и настраиваться перед пое-
динком?

– Рецепта борьбы с волнением у меня 
нет, я всегда очень волнуюсь. Главное – 
вый ти на корт, играть и побеждать!

– Хорошо. Скажите, а предполагали ли 
вы, что достигнете таких высот в этом виде 
спорта?

– Даже и мечтать не могла!
– Понимаю вас. А сейчас предлагаю не-

много переключиться: чем вы занимае-
тесь, помимо тенниса?

– До того, как прийти в теннис, я пошла 
на занятия плаванием с тренером Констан-
тином Владимировичем Степановым, тре-

нировки продолжаются до сих пор. А также 
увлекаюсь бочча – игрой, похожей на боу-
линг, и танцами.

– Вы очень многогранная, разносто-
ронняя личность, у которой, кажется, и ми-
нуты свободной нет. А что помогает вам 
расслабиться?

– Спасибо большое за теплые слова! Тан-
цы и помогают. Все началось с двигательных 
упражнений под музыку, которыми я зани-
малась через Zoom. Сейчас такие занятия не 
проводятся, но хореография также является 
частью моей жизни. Обожаю вальс, русские 
народные танцы. Помогает расслабиться и 
живопись: очень люблю рисовать! А еще с 
удовольствием собираю картины из алмаз-
ной мозаики.

– Здорово! А теперь давайте погово-
рим о путешествии: недавно вы посетили 
город Пермь. Расскажите о цели визита и 
поделитесь, пожалуйста, впечатлениями о 
Перми.

– Пермь – это не только город, в который 
я приезжаю на медицинские обследования, 
как было в этот раз. Здесь я участвую в кра-
евых спортивных соревнованиях, творче-
ских фестивалях. А еще с удовольствием по-
сещаю культурные мероприятия: хожу в те-
атры, зоопарк, цирк, люблю ходить в кафе и 
заниматься шопингом. Конечно, чаще всего 
я приезжаю сюда с родителями, но, бывает, 
что и с друзьями выбираюсь в Пермь. Здесь 
здорово, правда!

– Я рада, что вам у нас нравится. А какие 
спортивные планы на ближайшее время?

– В ближайшее время пройдет чемпи-
онат Пермского края по теннису для лиц с 
интеллектуальными нарушениями, в ко-
тором я приму участие, а потом буду гото-
виться к чемпионату России.

– Желаю вам побед и крепкого здоро-
вья! Ну и последнее: Анастасия, скажите, 
пожалуйста, напутственное слово читате-
лям «Здравствуй»! Что делать тем, кто по 
каким-то причинам боится проявить себя 
в той или иной отрасли?

– Сидеть дома – это скучно! Пробуйте 
себя в разных направлениях, а когда най-
дете то, что вам нравится, развивайтесь в 
этом деле. Живите интересно! И, конечно, 
берегите себя!

Интервью записала 
Анна ЧУДИНОВА

С мамой и младшей сестрой
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ВО ТЬМЕ!
Недавно в мои руки попал 

исторический роман амери-
канского писателя Энтони Дор-
ра «Весь невидимый нам свет» 
(16+), и сегодня я бы хотела по-
делиться с нашими читателями 
мнением об этом произведении.

Для начала вкратце расска-
жу его сюжет. Во время Второй 
мировой войны слепая францу-
женка Мари-Лора Леблан вме-
сте со своим отцом бежит из ок-
купированного Парижа. Рискуя 
жизнью, девушка записывает 
антифашистские радиопереда-
чи, а немецкий солдат, которо-
му поручено найти и убить ее, 
слушает их и постепенно зада-
ется вопросом: стоит ли выпол-
нять приказ командира взвода?

Наверное,   поэтому роман, 
написанный в 2014 году, а поз-
же ставший лауреатом Пу-
литцеровской премии, вклю-
ченный в список лучших про-
изведений по версии Wired, а 
также вошедший в шорт-лист 
National Book Award, попал под 
шквал критики. Читатели жа-
ловались на то, что тема войны 
не раскрыта до конца, а ужас, 
несправедливость и боль, вы-
званная гибелью ни в чем не 
повинных людей, не переда-
на полностью. Однако, на мой 
взгляд, их точка зрения необъ-
ективна, и вот почему.

Да, развитие событий проис-
ходит во время войны, которая 
начинается одновременно в двух 
странах – Франции и Германии, 
но это не является сутью бестсел-
лера. Ключевая мысль драмы за-
ключается в ее названии.

Судите сами: с самого нача-
ла жизнь Мари-Лоры была на-
полнена испытаниями. Врож-
денная катаракта полностью 
лишила ее возможности ви-
деть мир, но, несмотря на это, 
она раскрашивала его яркими 
красками, ощущала сердцем и 
умудрялась замечать свет сре-
ди бесконечной тьмы. Главной 
радостью девочки были книги, 
благодаря которым она мог-
ла путешествовать по миру по-
средством шрифта Брайля, из-
ученный макет карты родно-
го города, заботливо сделан-
ный ее отцом, банка консер-
вированной фасоли и перси-
ков, заготовленных няней. Ка-
жется, что это ничего не стоит, 
но на самом деле является бес-
ценным и тем, что делает ее по-
настоящему счастливой.

Эта история о жизни и смер-
ти, об отваге и мужестве, о горе 
и детской радости, о безуслов-
ной любви отца к дочери и не-
типичной любви слепой девуш-
ки к немецкому солдату Верне-
ру Пфеннингу. Драма о кратко-
временном, мимолетном, но 
невероятно сильном чувстве, 
память о котором навсегда со-
хранит сердце. Это рассказ, в 
котором придуманный мир ис-
кусно переплетается с реаль-
ным. Он обо всем и сразу, но, 
главное, о том, как сохранить 
ЧЕЛОВЕКА в человеке, остать-
ся самим собой и не потерять 
вкус к жизни при всех пережи-
тых обстоятельствах. «Умейте 
жизнь ценить даже во тьме!» 
Вот к чему призывает читате-
лей автор книги «Весь невиди-
мый нам свет» на самом деле.

Анна ЧУДИНОВА
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ОРДИНСКИЙ НАРОДНЫЙ ИС ТОРИКО-
КРАЕВЕДЧЕСКИЙ МУЗЕЙ расположен в 
историческом здании (памятник архитек-
туры), построенном в 1876 году на средства 
Ординского сельского общества из выручки 
базарного, ярмарочного сборов. 

Нижний этаж здания занимали отде-
лы Земской управы, 2-й этаж строился под 
2-классное училище с 6-летним сроком обу-
чения для детей. Музей открыт в 1982 году. 

Адрес музея: 
улица Советская, дом № 15.

СЕЛО ОРДА ведет свою историю с 1601 года. 
В письменных источниках  начинает упоминать-
ся с 1662 года под названием «Село Ильинское Орда 
ток», или «Ильинский острожек». Расположено 
село на реках Кунгур (приток реки Ирень) и Ордин-
ка. В России известно тем, что в его окрестностях 
находится самая длинная в стране подводная пе-
щера. Район сельскохозяйственный, но славится 
также  своими камнерезами (первая мастерская 
по обработке селенита была открыта в 1894 году) 
и гончарными мастерами. Славилось село Орда и 
тем, что в отличие от остальных сел Прикамья, 
в нем было много  каменных построек из кирпича, 
который производился здесь же из местной глины. 
Часть из них сохранилась до сих пор. 

Редакция газеты «Здравствуй!» продолжает знакомиться с обществами ВОИ. 
В конце апреля мы выехали в Орду

ПРИТЯЖЕНИЕ ЗЕМЛИ 
ОРДИНСКОЙ

О старинном селе, его истории и людях Ординской окружной организации ВОИ 

СПРАВКА

СПРАВКА

ТЁПЛАЯ ВСТРЕЧА

Вот уже осталась позади улица Геро-
ев Хасана – этот ужасный промышленный 
«аппендикс» Перми. Впереди лишь зеле-
ные сосны да ели. К сожалению, местами 
рыжие: говорят, их точит жук-полиграф. Тут 
и там кротовые норы.  А мы по дороге гово-
рим о будущих урожаях грибов, о том, как 
интересно бывает охотиться за ними: ведь 
они так умело прячутся! Всю дорогу укра-
шают пушистые вербы: как же похожи они 
на маленьких желтых цыплят! Впереди – 
Вербное воскресенье, Великий праздник!

Мы въезжаем в Орду. Везде красивые 
аллеи, ротонды. Сквозь ажурные ветки бе-
рез видим голубой храм Ильи Пророка, по-
строенный в XIX веке. А рядом  – современ-
ные белоснежные ротонда и карета, заду-
манные для молодоженов. Как же это кра-
сиво! Тут и там старинные сохранившиеся 
кирпичные особняки. Невозможно пове-
рить: Орде – 422 года! 

А сегодня нас радушно встречают на по-
роге обаятельнейшая председатель обще-
ства Ольга Калинина, а также его активи-

сты. Нас угощают чаем и вкусными и очень 
уместными после долгой дороги бутербро-
дами. После первого знакомства и вкусно-
го завтрака переходим к интересным бесе-
дам.  Мне повезло на двух очаровательных 
помощниц председателя – это Вера Кали-
нина, председатель первички и руководи-
тель хора Галина Пшеничникова. С ними 
беседовать оказалось одно удовольствие. 
Вот что они рассказали.

Когда Вере Калининой в октябре 2006 
года предложили стать председателем Ор-
динской первичной организации, она да-
леко не сразу согласилась. Понимала, ка-
кая это ответственность и какой груз ля-
жет на ее плечи. Но поскольку всегда была 
очень деятельным человеком, обществен-
ницей, подумала, подумала, да и согласи-
лась.  Признает при этом, что в этой работе 
довольно много грустного:

 – В нашей организации, когда я ее воз-
главила, было около 700 человек, – гово-
рит Вера Николаевна. – Сейчас вполовину 
меньше: как говорится, иные там, а те да-

лече. Когда начинала работать, буквально 
каждый двор обошла, поэтому знаю, у кого 
какие обстоятельства и кто чем живет. 
Есть три человека на колясках. Для одной 
женщины удалось выбить электрическую 
коляску.  Другой, жившей в неблагоустро-
енном доме, помогли получить квартиру.  
Еще одной женщине требовалась помощь 
в уборке снега, и мы организовали школь-
ников. Вообще, когда необходимо решить 
какие-то вопросы для наших подопечных, 
первым делом обращаюсь к председателю 
– Ольге Николаевне, и мы совместно реша-
ем, чем можем помочь. 

Вере Николаевне уже 75 лет. Труди-
лась в Доме быта «Новинка», в управлении 
сельского хозяйства секретарем, в райко-
ме партии отработала 20 лет. Трудилась 
в районо, в школе. Вырастила двух сыно-
вей. Казалось, можно бы уже отдохнуть: у 
моей собеседницы пять внуков и два прав-
нука, могла бы принимать участие в их вос-
питании. Ан нет: хочется при этом еще быть 
максимально полезной обществу! 

А у руководителя ансамбля «Ординоч-
ка» Галины Пшеничниковой аж 12 внуков и 
правнучка! Но, судя по всему, это тоже та-
кой человек, что ей мало мира семьи: хо-
чется отдавать себя многим. Даже если бы-
вает трудно или больно, все равно застав-
ляет себя ходить на лыжах или просто пеш-
ком. А уж репетиции и участие в концертах 
– это  святое! 

– Мы с большим удовольствием ходим 
в хор, который создали лет пять назад, – 
говорит Галина Степановна. –  Поем, об-
щаемся, участвуем в конкурсе «Березовый 
край».  Поем песни Победы. Недавно разу-
чили песню «Белый тополь, белый клен».  
Раньше я работала агрономом в совхозе 
«Правда» и сколько помню себя, мы всег-
да пели, когда  ездили по деревням на ло-
шадях. Русская зима, русские песни – ниче-
го нет прекраснее!

Несмотря на свои 72 года, Галина Степа-
новна без дела сидеть ни капельки не мо-
жет. Она шьет, вышивает лентами.  А еще 
всю зиму она вместе с подругами плела 
сети для участников СВО. Занятие это не-
легкое, но справлялись, понимая, что на-
шим ребятам эти вещи очень нужны. Вя-
зали варежки, носки. Как тогда, в Великую 
Отечественную…

Ирина ГИЛЁВА

Председатель Ординской окружной организации Ольга Калинина (в центре), 
руководитель хора Галина Пшеничникова (слева)  и председатель первички Вера Калинина

ВСТРЕЧА 
С КРАЕВЕДОМ

В центральной городской 
библиотеке Лысьвы прошла 
встреча с Вершининой Надеж-
дой Константиновной. Она яв-
ляется краеведом, членом Со-
юза писателей России, иссле-
дователем жизни и творчества 
В. П. Астафьева.

Тема встречи «Судьба и сло-
во Виктора Астафьева», посвя-
щенная 100-летию со дня рож-
дения известного русского пи-
сателя.

Надежда Константиновна 
рассказала о творчестве писа-
теля, затронула основные темы 
произведений: природа, лю-
бовь к Родине, деревенский быт, 
человек и война, человек и при-
рода, послевоенные годы. На-
помнила нам о значимых рас-
сказах и повестях писателя:  
«Царь-рыба», «Последний по-
клон», «Прокляты и убиты» и 
других. Также она поделилась 
фактами из биографии и рас-
крыла различные периоды жиз-
ни писателя.

Ею проведена огромная кра-
еведческая работа, знакомство 
и общение с семьей писателя, 
изучение архивов. Все это по-
зволило Надежде Константи-
новне составить родословную 
писателя Виктора Петровича 
Астафьева.

Мы ознакомились с газета-
ми, газетными вырезками, кни-
гами Надежды Константинов-
ны. Она много лет изучает и про-
пагандирует творчество писа-
теля, сотрудничает с литератур-
ным музеем Астафьева в горо-
де Чусовом. В конце беседы На-
дежда Константиновна ответи-
ла на вопросы слушателей, да-
вая полные интересные ответы. 
Также в библиотеке организо-
вана книжная выставка произ-
ведений писателя.

Администрация библиотеки 
поблагодарила Надежду Кон-
стантиновну и вручила благо-
дарственное письмо за актив-
ную деятельность и продвиже-
ние литературного наследия 
Астафьева.

В центральной библиотеке 
Лысьвы есть книги В. Астафьева, 
которые можно почитать.

Книга «Последний поклон» 
привлекла своим содержани-
ем и структурой.  В ней писатель 
описывает жизнь своего народа 
на протяжении 30 – 90-х годов 
XX века, это повесть о собствен-
ной нелегкой судьбе автора.

Главы повести представля-
ют собой отдельные расска-
зы, начиная с самого деревен-
ского детства. Главный герой – 
полусирота Витя долгое время 
жил у бабушки Екатерины Пе-
тровны в деревне. Она учила его 
честности, порядочности, тру-
долюбию (рассказы «Далекая и 
близкая сказка», «Зорькина пес-
ня», «Запах сена»). В произведе-
нии показаны все тяготы жиз-
ни Виктора, как он жил в горо-
де у отца и мачехи. Самым доро-
гим и любимым человеком для 
него была бабушка. Последней 
просьбой было, чтобы внук при-
ехал ее похоронить. Но внук не 
смог, его не отпустил начальник 
с работы. Поэтому Виктор Пет-
рович всю жизнь жалел и думал 
об этом. В нем до конца его дней 
жила вина тихая и гнетущая 
(«Последний поклон»). Рассказ 
о долге перед родными и люби-
мыми людьми, о чувстве благо-
дарности, памяти.

Автор рассказывает о сво-
ей любви к деревенской жизни, 
раскрывается тема родных лю-
дей. Описана красота природы:  
«Возле муравейника, на обогре-
той земле, лежали полосатые 
цветки граммофончики, и в го-
лубые их рупоры совали голо-
вы шмели («Конь с розовой гри-
вой»). Творчество В. П. Астафье-
ва захватывает своей любовью 
к людям, природе, деревенской 
жизни, такой тяжелой и в то же 
время радостной.

Маргарита ШУКЛИНА 

Село Орда. На переднем плане храм Ильи Пророка

Окончание  темы на  стр. 7
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Дмитрий Иванович Стерляжни-
ков принес на встречу фотоальбом, 
который держал в руках, словно шка-
тулку с драгоценностями. Перели-
стывая страницу за страницей, он вел 
неторопливый рассказ о себе и своих 
односельчанах.  На снимках времени 
оживали самые яркие моменты жиз-
ни Красно-Ясыльской ячейки Ордин-
ской окружной организации ВОИ.

– Это мы на спортивном празд-
нике на реке Ясыл, а вот проводим 
спартакиаду, отмечаем Новый год. 
А вот поездка в Белогорский мона-
стырь, вот грамота от Веры Ива-
новны Шишкиной, – с гордостью со-
общает Дмитрий Иванович. Смо-
тришь на фотографии и удивляешь-
ся, какие оптимистичные и улыбчи-
вые лица. Сразу видно – дружная 
команда была в Ясыле, им нравилось 
быть вместе, делать одно дело.

– Я возглавил ячейку в 1993 году. 
Тогда у меня в обществе было 120 че-
ловек, среди них были инвалиды Вели-
кой Отечественной войны. Большин-
ство поумирало, кто-то уехал. Сей-
час в ячейке 57 человек, по возрасту 60 
лет и старше, молодежи 7 человек. Се-
годня не идут люди в общество, гово-
рят, мол, некогда нам, и не считаем 
мы себя инвалидами, и нас все устра-
ивает, – говорит Дмитрий Иванович. 
Обеспокоенность председателя впол-
не понятна. «Коллективность» исчез-
ла, рассыпалась до частного, личного, 
домашнего существования. Никто ни с 
кем ничем не связан. Ну разве что – те-
левизором или Интернетом.

Надо знать характер председате-
ля ячейки, его организаторские спо-
собности, чтобы он опустил руки. 
Ведь Дмитрий Иванович – человек 
комсомольской закалки. Это боль-
шая нравственная школа жизни, уме-
ние работать с людьми. Он узнает, 
где живут инвалиды, приглашает на 
мероприятия, дает почитать газе-
ту «Здравствуй!». Односельчане при-
слушиваются, потому что знают его 
как ответственного человека, ведь 

они с одной улицы, одного села, где 
все у всех на виду. 

Начинал Дмитрий Иванович тру-
довую деятельность на местном 
предприятии «Уральский камнерез» 
сразу после окончания школы. На фа-
брике он оттачивал не только камень, 
но и свой лидерский характер. Через 
год его выбрали секретарем комсо-
мольской организации предприятия, 
он становится молодежным вожаком, 
отстаивает интересы молодых. Через 
пять лет Дмитрий Стерляжников ста-
новится заведующим организаци-
онным отделом Ординской комсо-
мольской организации. Обществен-
ная работа помотала Дмитрия Ива-
новича по разным городам, он даже 
успел поработать директором «Ки-
носети», отвечал за показ фильмов. 
Одна из его любимых кинокартин – 
«Не стреляйте в белых лебедей» обо-
шла все сельские клубы, многие смо-
трели фильм несколько раз. И не-
удивительно, ведь мой собеседник 
тонко чувствует красоту и очень хо-
чет, чтобы ее побольше было в жиз-

ни, чтобы люди берегли ее и ценили. 
Получив группу инвалидности по 

общему заболеванию, Дмитрий Ива-
нович становится членом Ясыльской 
организации, а в начале двухтысяч-
ных избран председателем Красно-
Ясыльской ячейки Ординской окруж-
ной организации ВОИ.

– Я старался объединить людей 
разными мероприятиями, чтобы они 
не сидели дома, а развивались куль-
турно, занимались спортом, забыли 
про свои невзгоды, помогали тем, кому 
приходится тяжело, – рассказывает 
мой собеседник. И сегодня он так же, 
как и тридцать лет назад, переживает 
за своих односельчан:

– Хорошо, что у нас в Красном Ясы-
ле нет инвалидов, передвигающих-
ся на инвалидной коляске. Самостоя-
тельно им в магазин или в Дом культу-
ры не попасть? Везде крутые ступень-
ки, ведь проекты домов старые. Вот у 
нас администрация находится на вто-
ром этаже, там лестница с поворота-
ми, туда даже с костылями не попасть. 
Работники сами к нам спускаются и 

помогают, если попросишь, – расска-
зывает председатель.

Верной спутницей Дмитрия Ива-
новича и помощницей во всех делах 
общества является его жена Анна Ва-
сильевна, инвалид второй группы. 
Сегодня из Красного Ясыла до Орды 
они добирались вместе. Только по 
приезде разошлись их пути-дороги.  
Анна направилась в больницу, что-
бы поставить лечебную капельницу. 
В фельдшерско-акушерском пункте 
такую процедуру не делают, только в 
стационаре под наблюдением врача.

 – Нельзя в ФАПе фельдшеру ста-
вить капельницы, такова рекоменда-
ция Минздрава, – объясняет мне Дми-
трий Иванович. Вот и приходится ин-
валидам трястись в автобусе боль-
ше получаса, чтобы получить лече-
ние, а затем столько же ехать обратно. 
Проблема оказания медицинской по-
мощи на селе решена только на одну 
часть, и это огорчает Дмитрия Ивано-
вича, потому что отвечает он за своих 
инвалидов, переживает за каждого. 

Сам он старается не болеть, по-
этому ведет активный образ жизни, 
занимается огородничеством, с удо-
вольствием ходит в лес, ждет не до-
ждется первых грибов. Пробовал ры-
бачить, но дело не пошло. Говорит, 
что рыбу жалко. Под настроение лю-
бит поработать с деревом, вырезать 
из липы небольшие фигурки. Дерево 
для него – теплое, ласковое, живое, в 
отличие от холодного камня.

 – Наверное, уже возраст у меня 
подошел, хочу передать свой «порт-
фель» новому председателю, пусть 
поработает человек помоложе. А фо-
тоальбом сдать в музей, совсем стра-
ниц не осталось, – говорит напосле-
док мой собеседник.

Я поблагодарила Дмитрия Ива-
новича за интересную беседу. Пусть 
страницы в альбоме никогда не за-
канчиваются, пусть «шкатулка» на-
полняется драгоценными момента-
ми человеческого общения и алмаза-
ми добрых дел.

Надежда ИВАНОВА

МЯГКИЙ НРАВ, ДА КРУТОЙ ЗАМЕС
Когда въезжаешь в Орду, 

сразу ощущаешь дух исто-
рии, любуясь архитектурой 
второй половины XIX века. 
Так как организация нахо-
дится в старинном здании, в 
усадьбе купцов Рудаковых, 
бывшей маслобойке, то раз-
говор с Ольгой Николаевной 
мы начали с вопроса:

– Насколько обремени-
тельны для организации эти 
купеческие хоромы? 

– Действительно, для на-
шего общества это большая 
проблема. В июле 2008 года 
Ординской организации было 
выдано Охранное обязатель-
ство на этот объект куль-
турного наследия региональ-
ного значения, собственником 
которого мы являемся. В ре-
зультате мы должны выпол-
нять целый ряд обязательств 
по содержанию и ремонту 
здания, построенного при-
мерно в 1860 году, что требу-
ет больших финансовых вло-
жений, которых у нас, есте-
ственно, нет. На сегодняшний 
день – это наша головная боль.

Ольга Николаевна руково-
дит организацией с июня 2019 
года, до этого вела в органи-
зации финансовый учет, и это 
тоже было непросто. Она рас-
сказывает:

– Ординская окружная ор-
ганизация ВОИ была создана 
в 1989 году. А в 1992 – 1994 го-
дах ей были переданы местная 
типография и Дом быта «Но-
винка», предприятия, доста-
точно значимые для Ординско-
го района. К сожалению, типо-
графия была закрыта, и это 
естественный процесс: лю-
бое производство требует по-
стоянной модернизации, фи-
нансовых и кадровых инвести-

ций, это неподъемно для об-
щественной организации. Кро-
ме того, предприятия, принад-
лежащие обществу инвалидов, 
были лишены льгот по налого-
обложению, дававших конку-
рентные преимущества.

На сегодняшний день Ор-

динская организация – одна 
из самых крупных местных 
организаций Пермской крае-
вой организации ВОИ. Ее чис-
ленность – 781 человек, и впе-
чатляет то, что это составляет 
46% проживающих в Ордин-
ском округе инвалидов. 

Ольга Николаевна про-
должает разговор:

– В организации 19 пер-
вичных ячеек. В состав орга-
низации входит хозрасчет-
ное структурное подразде-
ление «Новинка». В «Новин-
ке» несколько отделов. Это 
отдел, торгующий тканя-
ми, небольшой продукто-
вый отдел и розница. Полу-
ченная выручка расходуется 
на содержание помещений и 
уставную деятельность. 

Надо отметить, что Оль-
гой Николаевной хорошо ор-
ганизована работа с мест-
ными органами управления, 
здравоохранения, прокура-
туры, социальной защиты, 
Пенсионного фонда. Сложи-
лись хорошие отношения с 
центральной районной ап-
текой, которая на протяже-
нии нескольких лет оказыва-
ет небольшую материальную 
помощь организации.   По-
стоянно в центре внимания 
Ординской организации ВОИ 
остаются вопросы обеспече-
ния доступности различных 
объектов округа.  

В 2020 году село Орда по-
лучило звание «Орда – центр 
культуры Пермского края». И 
неслучайно то, что направле-
ние социокультурной и спор-
тивной реабилитации в орга-
низации занимает существен-
ное место.  Актив Ординской 
окружной организации ВОИ 
пишет проекты на муници-
пальные конкурсы, на кон-
курсы социальных проектов 
«ЛУКОЙЛА» (был реализован 
проект «Спорт дарит нам здо-
ровье и друзей»). Организа-
ция традиционно участвует в 
конкурсе проектов Пермской 
краевой организации ВОИ.  

Ольга Николаевна обращает-
ся к местным предпринима-
телям, и это позволяет про-
водить традиционные спор-
тивные и социально значимые 
мероприятия: «День тради-
ций нашей семьи» – проходит 
в мае, «День инвалида» – в де-
кабре, а также участвовать в 
фестивале «Березовый край», 
выезжать на культурные и 
спортивные мероприятия в 
другие организации ВОИ, на-
пример, побывали в Суксуне.

Ольга Николаевна на-
граждена знаком «Почетный 
член ВОИ». Она активно ра-
ботает со своим правлени-
ем, состоящим из 23 предста-
вителей первичных органи-
заций, видит проблемы, про-
являет характер и настой-
чивость для их решения. Но 
не все под силу обществен-
ной организации инвалидов. 
Сложные вопросы требуют 
системных решений на уров-
не руководства края: чтобы 
молодежь не уезжала в по-
исках работы и лучшей жиз-
ни, отсутствуют финансовые 
средства и реальные предло-
жения по содержанию объ-
ектов культурного наследия. 

Хотелось бы пожелать Ор-
динской окружной организа-
ции ВОИ грамотно и эффек-
тивно распорядиться той соб-
ственностью, которая есть у 
организации, сохранить чис-
ленность, активно участво-
вать в различных конкурсах 
проектов и побеждать в них, 
привлекать молодежь в каче-
стве волонтеров и в качестве 
специалистов для проведе-
ния мероприятий. 

 С председателем 
беседовала 

Ирина МОРГУНЕНКО  

НЕЗАСВЕЧЕННАЯ ФОТОПЛЁНКА

В 2019 году большинством голосов на должность председателя была избрана Ольга Николаевна 
Калинина. И выбрали ее ординцы в соответствии с её характером – открытым, трудолюбивым и 

требовательным. Про таких говорят: 

Ольга Калинина (справа) беседует с корреспондентом газеты 
Ириной Гилёвой около старого здания маслобойки, в котором 

находится Ординская окружная организация ВОИ 
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Итак, сначала расскажу о себе.

Елена, 59 лет, 
арт-терапевт. Руководитель 
инклюзивного театра «МногоТОЧие»
«Делать то, что любишь. Любить то, 

что делаешь».
После школы я мечтала быть перевод-

чиком. Иностранный был любимым пред-
метом, читала и переводила легко. Жизнь 
решила по-другому. Это было громом сре-
ди ясного неба – врачи по непонятным при-
чинам запрещают учиться по данной спе-
циальности. Непонимание, отчаяние, сле-
зы… Нужно было быстро искать другое ре-
шение. Пермский государственный инсти-
тут культуры находился рядом с домом, и 
я подаю документы на библиотечный фа-
культет. Так счастливая случайность и ра-
бота в детских библиотеках (26 лет стажа) 
стали моим призванием, моей любовью.

Потом я снова много училась. И продол-
жаю обучение сейчас. Увлеченно, с радо-
стью. Хотя мой возраст уже далеко не сту-
денческий. В моем практическом багаже се-
годня – арт-терапия, двигательная терапия, 
театр, трансформационные игры, большие 
инклюзивные творческие проекты.

Самое главное для меня – «Делать то, 
что любишь. Любить то, что делаешь».

Михаил, 30 лет, 
в поиске работы
«Выбирать то, что интересно».
Я учился в краевом колледже предпри-

нимательства по специальности «Мастер 
печатного дела».

В 2024 году окончил Пермский фили-
ал Президентской академии по специ-
альности «Государственный служащий». 
РАНХиГС – один из крупнейших вузов Евро-
пы, дающий современное и качественное 
образование будущим экономистам, юри-
стам и государственным служащим.

Мне было интересно общаться с препо-
давателями по истории и философии, по 
госуправлению.

Разбираться и понимать, как устроена 
политическая и государственная система – 
это важно.

Выбрал эту специальность, потому 
что госслужба было всегда интересна для 
меня. Считаю специальность современной 
и перспективной. Есть возможность широ-
кого выбора для применения знаний. Мож-
но работать в органах государственной 

Я БЫ В ЛЁТЧИКИ ПОШЁЛ,
или Размышления о выборе пути

?
1. Твой возраст и специаль-
ность сейчас?
2. Где учился и когда?
3. Почему выбрал именно 
это обучение /специаль-
ность?
4. Был ли это твой соб-
ственный выбор или чей-
то совет, желание?
5. Что бы ты сказал, поже-
лал людям с ОВЗ при выбо-
ре пути, профессии?

Странно! – скажет читатель. О каких летчиках может идти речь? Точно знаем, что людей с инвалидностью не принимают в летные 
училища. Да, это так. Речь пойдет о другом. О возможностях, которые дает жизнь. И о том, как мы их используем. Как мы выбираем 
свой путь. Выбираем сами или полагаемся на мнения и решения других людей.

Я задала вопросы об учебе и профессии людям с инвалидностью разного возраста. Получились небольшие жизненные истории.

власти или любом государственном уч-
реждении (библиотеки, агентства, архивы, 
общественные организации). Также мож-
но работать и в частном секторе, открывать 
свой бизнес.

В данный момент нахожусь в поиске ра-
боты. Уверен, что работу можно найти всег-
да. Сейчас все возможности для этого есть. 
Самое главное – действовать и не отчаи-
ваться, если сразу не удалось найти подхо-
дящее место. Нужно пробовать, иначе не 
поймешь: твое это дело или нет.

Я посоветовал бы людям выбирать то, 
что интересно и чем бы хотелось занимать-
ся. Главное – видеть свое развитие в этой 
профессии, какую бы ты ни выбрал. Воз-
можно, даже работа будет менее денеж-
ной, но главное, чтобы тебе было интерес-
но.

Марина, 30 лет,
 в поиске работы
«Хочется быть востребованным спе-

циалистом».
Думаю, что важно правильно выбрать 

специальность. То, что тебе подходит и 
по личным качествам, и по возможностям 
здоровья. Совет родителей или старших 
здесь тоже полезен. После школы училась в 
Западно-Уральском технологическом тех-
никуме по специальностям «Архивариус 
и переплетчик». Позже окончила курсы по 
специальности «Оператор ЭВМ» в Перм-
ском краевом колледже «Оникс». Некото-
рое время работала переплетчиком. Рабо-
та требовала усидчивости, внимательно-
сти, кропотливости. В последнее время ра-
ботала вахтером. Очень хочется быть вос-
требованной и нужной для общества. К со-
жалению, так не всегда получается.

Светлана, 50 лет, 
SMM-маркетолог, эксперт 
по продвижению в соцсетях 
«Учитесь новому и смело применяйте 

на практике, в жизни».
Мне повезло: я смогла освоить мно-

го специальностей. Даже удивляюсь, как 
много всего успела выучить и применить. 
Правда, жизнь – интересная штука. И вы-
бор есть всегда, у любого человека. Мож-
но сидеть на диване, жалеть себя и ничего 
не делать. А можно – искать, пробовать но-
вое, учиться.

Важно не только получить диплом об 
образовании, но и применить знания на 
практике.  Найти работу. Каждый раз, при-
нимая решение о новом обучении, точно 
знала и понимала: «Что я хочу? Зачем мне 
эти знания?» Для меня важно, чтобы работа 
приносила не только радость, но и доход. 

В школе любила историю и поступила 
на заочное отделение исторического фа-
культета ПГУ. Поняла, что это не мое, и че-
рез полтора года ушла из университета. 
Позже училась на швею – мне нравилось 
шить одежду для себя, выглядеть краси-
вой. Далее – курсы бухгалтеров и продол-
жительная работа по специальности. Заоч-
но получила высшее образование по пси-
хологии, вела консультирование онлайн. 
С 2017 года занимаюсь SMM-маркетингом, 
являюсь экспертом по продвижению в соц-
сетях. 

Лев, 23 года, 
программист-разработчик
«Найдите работу, в которую влюби-

тесь…»
Выбор профессии – это был собствен-

ный осознанный выбор. Я с детства увле-
кался информационными технологиями, 
робототехникой, программированием и 
компьютерами.

Учился в колледже «Оникс» по специ-
альности «Прикладная информатика». В 
настоящее время заканчиваю обучение в 
НИУ ВШЭ по образовательной программе 
«Программная инженерия» и работаю по 
специальности. В марте 2025 года должен 
получить диплом.

Считаю, что в жизни нужно заниматься 
только тем, к чему лежит душа. Ведь как за-
вещал Конфуций: «Найдите работу, в кото-
рую влюбитесь, и вам больше не придется 
трудиться ни одного дня в жизни».

Елена ЧУДИНОВА

КОНКУРСЫ

ПРАЗДНИК МАСТЕРСТВА
В ПДНТ «Губерния» чествовали победителей регионального чемпионата 

по профессиональному мастерству среди инвалидов и людей с ОВЗ «Абилимпикс»
Основной площадкой соревнований 

был Пермский краевой колледж «Оникс». 
Это было по-настоящему яркое событие. 
Слезы волнений сменялись радостью по-
бед, а их было достаточно. 

В чемпионате приняли участие 240 кон-
курсантов по 39 компетенциям: «Бисеро-
плетение», «Декоративное искусство (ма-
краме)», «Кирпичная кладка», «Медицин-
ский и социальный уход», «Обработка тек-
ста», «Поварское дело», «Слесарное дело». 

В этом году в список компетенций вклю-
чены новые направления: «Медицинский и 
лабораторный анализ», «Информационная 
безопасность», «Карвинг», «Ландшафтный 
дизайн», «Художник по гриму». Соревнова-
ния прошли в трех категориях: школьники, 
студенты, специалисты.

Настала церемония награждения луч-
ших в своей профессиональной компетен-
ции. Кто они? Скоро узнаем.

А пока ребята собираются в зале для на-
граждения, я беседую с Дарьей Семибра-
товой – участницей компетенции «Ресто-
ранный сервис».

Дарья – студентка Пермского торгово-
го-технологического колледжа, учится на 
третьем курсе «Поварское и кондитерское 
дело». Выбор профессии и учебного заве-
дения сделала самостоятельно, ведь она с 
детства любит готовить.

– Мы обслуживали гостей, был 
модуль-бар, в котором готовили автор-
ский кофейный напиток. Я приготовила 
американо со взбитыми сливками, с ка-
рамельным сиропом. И специями: муска-

том, бадьяном и тимьяном, – рассказы-
вает Дарья.

Несмотря на то, что Дарье учиться еще 
год, она подыскивает себе рабочее место, 
надеется на успешную практику и в буду-
щем хочет работать в одном из кафе Пер-
ми. Сомнений нет, Дарья – умница, обла-
дает хорошими знаниями и к тому же твор-
ческий человек с хорошим вкусом.

В зале гаснет свет. На большом экра-
не кадры с конкурса. Кто-то из ребят рабо-
тает в слесарной мастерской, кто-то – за 
компьютером, а Софья Каплина работает 
с красками для макияжа. Отметим сразу – 
она победитель в новой компетенции «Ху-
дожник по гриму». Софья – первокурсница. 
Учится в Пермском колледже предприни-
мательства и сервиса. 

– Если честно, я не ожидала, что сразу 
займу первое место. Мне нужно было сде-
лать макияж, маникюр и укладку. У меня 
сильно тряслись руки, но я собралась, и у 
меня все получилось. Еще раз убедилась, 
что я выбрала свое дело, свою профессию. 
Хочу в перспективе открыть салон красо-
ты. За меня болеют мама и сестра, – де-
лится впечатлением Софья.

У плаката с надписью «Абилимпикс» 
фотографируются двое молодых людей. 
Знакомлюсь: Никита Самошкин и Николай 
Никитин. Оба – медалисты «Абилимпик-
са» в компетенции «Промышленная робо-
тотехника», оба учатся в Савинской сред-
ней школе, они – друзья.

ЯРМАРКА 
ВАКАНСИЙ

В Кадровом центре 
«Работа России» прошла 

ярмарка вакансий 
для соискателей 
с инвалидностью 

В новом помещении на 
 набережной Камы по адре-
су: ул. Монастырская, 2б сейчас 
располагается Кадровый центр 
«Работа России». В просторных 
светлых помещениях регуляр-
но проходят различные меро-
приятия по занятости и проф-
ориентации граждан. 

Теперь здесь не только по-
могают найти работу, но и пред-
лагают пройти профессиональ-
ное обучение. Соискатели мо-
гут рассчитывать на максималь-
но адресную помощь в решении 
вопросов трудоустройства. Сей-
час здесь работают около 16 спе-
циалистов.

Консультанты помогут пра-
вильно составить резюме и опу-
бликовать его, расскажут про 
подходящие вакансии. Бес-
платно предложат пройти 
обучающие курсы. В центре есть 
конференц-зал и зал групповых 
занятий, а также зоны ковор-
кинга для работодателей и го-
стевые компьютеры. Здесь про-
ходят лекции, семинары, ярмар-
ки вакансий, переговоры, меж-
ведомственные встречи и обу-
чение сотрудников предприя-
тий, профконсультации.

Пермская краевая органи-
зация ВОИ приняла предложе-
ние службы занятости провести 
встречу работодателей и соис-
кателей с инвалидностью в но-
вом помещении.

Более 30 человек посетили 
это мероприятие.

С приветственным словом 
выступили: Романова Надеж-
да Анатольевна – председатель 
Пермской краевой организа-
ции ВОИ, Шехмаметьева Мари-
на Леонидовна – заместитель 
директора по реализации про-
грамм содействия занятости 
населения ГКУ ЦЗН Пермского 
края.

Свои вакансии представи-
ли предприятия: ПАО «Мотови-
лихинские заводы», «Редуктор-
ПМ», АО «ОДК-Стар».

Среди предложенных ва-
кансий, выделенных в счет кво-
ты для трудоустройства инвали-
дов, есть кладовщики, слесари, 
инженеры, специалисты раз-
личных направлений, швеи, тех-
ники-технологи и многие дру-
гие.

Такие ярмарки вакансий ста-
новятся регулярными благодаря 
Соглашению о сотрудничестве 
Пермской краевой организации 
ВОИ и Центра занятости населе-
ния Пермского края.

Специалист по социаль-
ной работе Ефремова Елена 
Евгень евна рассказала о дея-
тельности Пермской краевой 
организации ВОИ по вопросам 
занятости инвалидов, а также 
об актуальных вакансиях, раз-
мещенных на сайте https://
trudinvaperm.ru и в группе 
«Трудоустройство инвалидов в 
Пермском крае».

Мы планируем и дальше 
проводить подобные меропри-
ятия, привлекая все больше ра-
ботодателей Перми и края.

Елена ЕФРЕМОВА
Дарья Семибратова, 

компетенция «Ресторанный сервис»
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ВЕСТИ С МЕСТ 
ЧАЙКОВСКИЙ

КОНКУРСЫ

ПРАЗДНИК МАСТЕРСТВА 
– Я учусь в 9-м классе. Люб-

лю спорт, играю в баскетбол, 
футбол, увлекаюсь програм-
мированием и робототехни-
кой, – рассказывает Никита, 
золотой медалист. В будущем 
хочу стать программистом. 
Мне все интересно, с удоволь-
ствием участвовал в «Абилим-
пиксе». 

В зале раздаются громкие 
аплодисменты. На сцену под-
нимаются молодые люди. Это 
участники компетенции «Сле-
сарное дело». Слесарь меха-
носборочных работ – ведущая 
рабочая профессия на маши-
ностроительных предприяти-
ях. Слесарь – специалист по 
ручной слесарной обработке 
деталей, сборке узлов и меха-
низмов механической, гидрав-
лической, пневматической ча-
стей изделий машиностро-
ения. 

Первое и второе место – у 
учащихся из «Уральского под-
ворья». 

Победитель компетенции 
Влад Чазов рассказал, что лю-
бит заниматься техникой с дет-
ства. У него есть свой мото-
цикл, который он сам собрал. 
После школы планирует учить-
ся дальше на сварщика. Влад 
благодарит директора Ольгу 

Витальевну, которая направи-
ла его на конкурс и болела за 
него.

Не могут сдержать своих 
эмоций победитель в компе-
тенции «Портной» Алина Ко-
тикова и ее преподаватель из 
Пермского колледжа пред-
принимательства и сервиса. 
Они поздравляют друг друга и 
обнимаются. 

– Мы очень долго готови-
лись. Алина – молодец, не ле-
нилась, сколько нужно време-
ни – столько и тратила, очень 
трудолюбивая и ответствен-
ная ученица, – рассказывает 
наставник Галина Вячеславов-
на. 

Беседуя с ребятами и их пе-
дагогами, еще раз убеждаюсь, 
что «Абилимпикс» – это празд-
ник мастерства и безграничных 
возможностей, соревнование
для всех, кто не привык сда-
ваться. И если у тебя есть огра-
ничения по здоровью, то это 
ничего не значит, когда пе-
ред тобой стоит высокая цель.
«Абилимпикс» закрепляет вы-
бор профессии, выбор своего 
дела жизни, а значит, формиру-
ет будущее, помогает раскрыть 
способности и таланты каждо-
го участника. Остается поже-
лать всем гостям, участникам и 
экспертам новых творческих и 
профессиональных успехов. 

Надежда ИВАНОВА
Никита Самошкин (справа) и Николай Никитин. 

Призёры компетенции «Робототехника»

УНИКАЛЬНЫЕ 
И ЖИЗНЕЛЮБИВЫЕ!

Первичные ячейки микрорайонов Крохалева и Краснова Свердловской районной организации ВОИ 
отметили свой 30-летний юбилей

А что же было в начале пути… Органи-
затором образования первичной ячей-
ки, объединяющей микрорайоны Кро-
халева, Краснова и Октябрьский, стала 
Александра Дмитриевна Бобкова. Это 
была третья по счету первичная ячейка 
в Свердловском районе после Новых Ля-
дов и Юбилейного.

Интересно, что 30 лет назад в члены 
общества инвалидов сразу не принима-
ли, а давали испытательный срок, зада-
ние навестить немобильных инвалидов. 
Александра Дмитриевна отлично спра-
вилась с задачей и вскоре возглавила 
местную первичную организацию, в ко-
торой и проработала 25 лет.

Сложно и долго искали место для 
встреч, и, наконец, поиски увенчались 
успехом. Уже 30 лет каждый четверг биб-
лиотека им. Н. А. Некрасова радушно от-
крывает нам свои двери, за что мы очень 
благодарны.

У Александры Дмитриевны появи-
лись первые помощницы – Галина Ни-
колаевна Федорова и Татьяна Сергеевна 
Балеевских. Вместе они, вооружившись 
терпением, обходили инвалидов, при-
глашая их объединиться. Под руковод-
ством Александры Дмитриевны ячейка 
стала разрастаться и расцветать. Ее чис-
ленность доходила до 320 человек раз-
ного возраста. Приходилось работать и 
со взрослыми, и с детишками. За свою ак-
тивную деятельность эта удивительная, 
умная и чуткая женщина неоднократ-
но была награждена грамотами и благо-
дарностями от Пермской краевой орга-
низации ВОИ и Свердловской районной 
организации ВОИ, от местных депутатов.

Важным направлением работы в пер-
вичной ячейке являлось посещение лиц с 
ограниченными возможностями здоро-
вья на дому. Как были счастливы и благо-
дарны люди, не выходящие из квартиры, 
что их не забывают, поздравляют с празд-
никами, вручают подарки. Это и продукто-
вые наборы, и сладости, и изделия швей-
ного цеха при Свердловской организации.

 Активно участвовали в этом нужном 
деле Людмила Алексеевна Журкова, Лю-
бовь Александровна Кладова, Людмила 
Васильевна Макарова. Они же помога-
ли в организации праздников и юбилеев. 
Читальный зал библиотеки всегда был 
полон гостей. Мероприятия проходили 

интересно и весело, так сказать, с огонь-
ком. Пели задушевные песни под аккор-
деон. А с каким задором отплясывали –  
словами не передать!

Ни одна встреча не обходилась без 
нашей певуньи, солистки и ветерана хора 
«Надежда» Богомоловой Галины Ива-
новны. Добрым словом хочется вспом-
нить и замечательную аккордеонистку, 
самобытного музыканта Алевтину Пе-
тровну Белоногову. Она была воистину 
душой коллектива.

Члены первички посещали различ-
ные культурные учреждения: с удоволь-
ствием ходили на концерты, в театры, 
цирк, на новогодние елки. С восторгом 
вспоминаются прогулки на теплоходе с 
зелеными стоянками.

Целые группы поддержки собира-
лись на спортивных соревнованиях го-

рода и состязаниях среди инвалидов. 
Честь Свердловского района защищала 
и наша шахматистка Аида Феоктистовна 
Третьякова. Она неоднократно занимала 
призовые места в различных турнирах.

Велась работа и по пропаганде здо-
рового образа жизни.  Каждую неделю 
под руководством Людмилы Анатольев-
ны Бердниковой, врача ЛФК по профес-
сии, проводилась лечебная гимнастика.

С ростом численности первичной 
ячейки появлялись новые активисты. 
Нина Александровна Домрачева стала 
фактически заместителем председате-
ля, помогая во всех делах. Антонина Ге-
оргиевна Чуракова проводила огромную 
организационную работу, обеспечивала 
связь с общественностью района. Значи-
мую помощь оказывала и Ирина Василь-
евна Колосницына.

Гордимся мы и Анатолием Кузьми-
чом Лобановым, который 20 лет возглав-
лял Контрольно-ревизионную комиссию 
Пермской краевой организации ВОИ.

Есть у нас и свой почтальон – Юрий 
Михайлович Болотов. Из года в год каж-
дый месяц он доставляет нам свежий но-
мер газеты «Здравствуй!», и мы всегда в 
курсе последних событий.

Богата наша первичная организация и 
поэтами. Стихи Софьи Сергеевны Горбу-
новой много раз звучали на наших встре-
чах и неоднократно печатались в газетах. 
Владимир Ефимович Чудинов – автор 
2 прекрасных книг «Сказ о городе Перми» 
и «Негасимый свет Белой горы». Он опи-
сывал в стихах интересные события в жиз-
ни ячейки, всегда делился новыми сочи-
нениями. Замечательные жизненные сти-
хи пишет Людмила Дмитриевна Ужегова.

В юбилейную дату 25 активистов 
были награждены грамотами и благо-
дарностями и получили сладкие подар-
ки от Свердловской организации ВОИ. А 
к 35-летию Пермской краевой организа-
ции ВОИ 3 человека были отмечены по-
четными грамотами Пермской краевой 
организации ВОИ. Это Валентина Ива-
новна Чувашева, которая уже 27 лет ра-
ботает руководителем вокального кол-
лектива Пермской краевой организации 
ВОИ «Зеленая карета». Это Наталья Бо-
рисовна Хрусталева, которая является 
председателем первичной ячейки Кро-
халева. Это Людмила Сергеевна Суетина 
– лидер первичной ячейки м/р Краснова.

Сюрпризом для присутствующих ста-
ло выступление хора «Надежда» Сверд-
ловской организации ВОИ под руковод-
ством Сергея Борисовича Осинцева, до-
цента кафедры народных инструментов 
и оркестрового дирижирования ПГИКа, 
лауреата многих международных и все-
российских конкурсов. А солист Василий 
Леонидович Бакулин является ветераном 
хора и 25 лет покоряет зрителей своим 
прекрасным голосом.

А мы продолжаем старые и добрые 
традиции и не забываем наших дорогих 
ветеранов-активистов. С юбилеем вас, 
друзья!

Наталья ХРУСТАЛЁВА
председатель первичной ячейки 

м/p Крохалева Свердловской районной 
организации ВОИ

Начало   на  стр. 8

УЧИТЬСЯ 
НИКОГДА 

НЕ ПОЗДНО
В Марковском филиале Чай-

ковского интерната для пожи-
лых людей и инвалидов от-
крылся Университет третьего 
возраста. 

В интернате работают сту-
дии прикладного творчества, 
театрального мастерства, во-
кала, основ компьютерной гра-
мотности, студия «Эрудиты», 
студии кулинарного искусства, 
студия «Здоровье», школа безо-
пасности, литературная го-
стиная, столярная мастерская, 
швейная мастерская.

Как отмечает директор Свет-
лана Ильина: «Наши проживаю-
щие будут проходить социальную 
реабилитацию методами ремес-
леннической деятельности. У них 
появится возможность не про-
сто наработать трудовые навыки, 
а быть включенными в социаль-
ную занятость».

Социальная занятость – это 
новое направление в реабилита-
ции инвалидов, введенное Кон-
цепцией развития в РФ систе-
мы комплексной реабилитации 
и абилитации инвалидов на пе-
риод до 2025 года. «Университет 
третьего возраста» – одно из на-
правлений программы «Активное 
долголетие», которая реализует-
ся при поддержке национально-
го проекта России «Демография».

minsoc.permkrai.ru

Первичка. Они начинали тридцать лет назад...
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ПОДПИСЫВАЙТЕСЬ 
НА ГАЗЕТУ 

«ЗДРАВСТВУЙ!»
Подписку 

можно оформить 
с любого месяца

НАШ ИНДЕКС: 

ПР639
МИНИМАЛЬНЫЙ СРОК 
ПОДПИСКИ – 1 МЕСЯЦ

ЦЕНУ ПОДПИСКИ НУЖНО 
УТОЧНЯТЬ В ПОЧТОВЫХ 

ОТДЕЛЕНИЯХ СВЯЗИ

ОБРАТИТЕ 
ВНИМАНИЕ!

УГОЛ ЗРЕНИЯ

Густую тишину квартиры нарушил ме-
таллический звук открываемого дверного 
замка. Из коридора донесся шорох. «Ва-
дюш, привет! – в комнату заглянула вих-
растая голова вечно спешащей тетушки. – 
Сейчас по-быстрому уборку сделаю и бу-
дем обедать». После того, как ковид за-
брал отца Вадима, тетя Лена и Леха пе-
решли в разряд его ближайших родствен-
ников. Матери он лишился еще раньше. 
Она проживает свою, отдельную жизнь в 
другом городе. Ее трудно назвать безот-
ветственной, просто крест в виде ребен-
ка в инвалидной коляске оказался для нее 
слишком тяжел.  Отдаленный гул пылесо-
са мгновенно включил память.

«ОН МЕНЯ 
НЕ ПОНИМАЕТ!»

…Был выходной день. Отец делал убор-
ку. За какой-то надобностью заскочил дво-
юродный брат Леха – радостно-возбуж-
денный. С заговорщицким видом сооб-
щил Вадиму новость: он с друзьями соби-
рается сплавляться по реке на катамаране. 
Токсичная смесь сожаления и зависти уже 
принялась вершить свою разрушительную 
работу, как брат неожиданно предложил: 
«А давай и ты с нами! Река спокойная, люди 
надежные. Все под контролем!» – «Почему 
бы нет?» – Вадим ощутил подзабытый при-
ключенческий азарт. Но что скажет отец? 

Он вынашивал свою мечту до вечера, и 
она цветисто обрастала все новыми фанта-
зийными подробностями. «Вода еще холод-
ная», – напомнил отец. Но Вадим продол-
жал настаивать, пытаясь убедить, что сплав  
– это главное событие его жизни. «Хочешь, 
чтобы он стал и последним событием?» НО 
СМИРИТЬСЯ – БЫЛО ВЫШЕ СИЛ! Раздраже-
ние нарастало и, дойдя до критической точ-
ки, перелилось через край. Вадима подхва-
тила и понесла неуправляемая стихия. От-
чаяние и боль, облеченные в слова, извер-
гались с криком: «Я УСТАЛ СИДЕТЬ ДОМА!  
Я ХОЧУ С РЕБЯТАМИ!  А ты не пускаешь, как 
Держиморда! Лучше сдохнуть…» Он уже не 
помнил, что кричал. Умолк, обессилев, ког-
да волна сама пошла на откат. Отец молчал. 
«Он меня не понимает», – привычно поду-
мал Вадим. Казалось, эмоциональные вы-
плески сына совершенно не задевают отца. 

Но мельком взглянув, он вдруг увидел 
в его глазах какую-то детскую растерян-
ность. Вадим поразился. Раскаяние ше-
вельнулось в душе. Этот взгляд растрево-
жил Вадима, порождая смутную догадку, 
что под невозмутимостью скрывается уяз-
вимость и незнание – как реагировать на 
крик. Однако Вадим скоро утешился, погру-
зившись в любимую техническую тематику.

Леха выглядел уставшим. Куда делся его 
обычный задор? Скучно сообщил – все по-
шло не по плану. Рюкзак со спичками урони-
ли в воду – ни костер разжечь, ни воды вски-
пятить. Пришлось отмотать несколько км до 
ближайшей деревни, которая оказалась – 
«не ближний свет». Отец оказался прав – на 
сухопутного туриста Вадим не подписывался.

* * *
В другой раз Леха, хитро глянув на кузе-

на, продекламировал: «Легким движением 
брюки превращаются в шорты!» и задрал 
штанину. Голень Лехи кольцом охватывал 
огнедышащий дракон. Свирепый взгляд его 

ПАПА, 
Я С ТОБОЙ!

История, в которой разыгрывается тема 
взаимоотношения отцов и детей, 

а также формируется путь к прозрению через 
понимание, терпение и уважение 

был немым предупреждением: «Не под-
ходи. Испепелю». «Ух ты!» – выдохнул Ва-
дим. «Телохранитель из агентства нечистой 
силы!» – пояснил Леха. Конечно, Вадим за-
горелся идеей сделать тату и сказал об этом 
отцу. «Зачем?» – отец смотрел недоуменно. 
«Сейчас все делают. Красиво». «Делать себе 
«красиво» – это для женщин». Вадим не на-
шелся что сказать, только досадно поду-
мал: «Отцу нет дела до моих желаний».

* * *
Однажды в МФЦ, куда они приехали с 

отцом за какой-то справкой, Вадим увидел 
декоративное дерево в напольном горш-
ке. Оно смотрелось настолько реалистич-
но, что даже щебетанье из зеленых недр не 
удивило бы. «Пап, мне бы такое, – мечта-
тельно сказал Вадим, – я бы сидел под ним, 
как в лесу». Прошло немало времени. Про 
дерево в горшке он давно забыл. И вдруг 
отец втаскивает в комнату похожее дере-
во в деревянной кадушке. Ее неухоженный 
вид и облупившаяся краска намекали, что 
местом ее пребывания было какое-то ста-
рорежимное казенное учреждение. Но 
отец, видимо, не придал этому значения. 
Когда изумление Вадима прошло, он стал 
канючить, что дерево надо пересадить – 
это корыто портит вид. Отец протер бочку 
тряпкой и ушел по делам. «Надо бы спаси-
бо сказать», – запоздало подумал сын.

ПРОЗРЕНИЕ
Несколько лет назад Вадим смотрел 

фильм о парне на коляске. Его психо-
логически прошаренный отец постоян-
но твердил: «Ты сильный». «Ты все смо-
жешь». «Я горжусь тобой», подпитывая 
самооценку сына. А, может быть, разду-
вая? Особых заслуг за парнем не води-
лось. Вадим подумал тогда, что послед-
ний раз слышал от отца слова одобрения, 
когда показывал ему свои детские рисун-
ки. Зато часто слышал – растяпа. Вадим 
неаккуратно ел. Отцу приходилось под-
тирать за ним, а надо было бежать на ра-
боту. По пути вынести мусор, подкинуть 
старика-соседа с больной ногой до поли-
клиники. Потом он застревал в пробке, 
выслушивал претензии начальства. Судя 
по телефонным разговорам, у отца были 
напряженные отношения с начальником. 
Вечером, разгрузив пакеты с продукта-
ми, он варил суп и кашу на завтрашний 
день. Конечно, если бы тот американский 
папаша так крутился, то ему было бы не 
до мыльных пузырей. 

На день рождения сыну тот папаша 
подарил обычный свисток, но обставил 
простецкий подарок  такими словесными 

конструкциями и дифирамбами! Нака-
нуне дня рождения Вадима отец бросил 
мимоходом: «Я тебе там купил… Возьми в 
ящике стола». Это был новый гаджет. 

Отец умел хорошо говорить только 
по делу. Вадим слышал, как на собрании  
жильцов дома посреди заполошного ку-
дахтанья женщин он по-военному чет-
ко расставил по ранжиру все проблемы 
и обозначил порядок действий. Когда за-
сорился мусоропровод, и жильцы бом-
бардировали УК звонками, требуя сле-
саря, отец просто взял швабру и протол-
кнул мусорную пробку. Хотя в этот день 
он пришел позднее обычного, был го-
лодный и уставший. На следующий день 
Вадим и отец ехали в лифте с сосед-
кой. Та хвалилась, что муж продавил-та-
ки управляйку – засор устранили. Отец 
промолчал. Он никогда не стремился по-
казать себя в выгодном свете, как дру-
гие. Это удивляло Вадима, сам он был 
очень чувствителен в оценке себя други-
ми людьми.

Иногда Вадим замечал интерес в гла-
зах женщин, смотревших на отца. Но ему 
никогда не приходило в голову, что отец 
вполне мог бы создать новую семью, ро-
дить здоровых детей. Начать жизнь с чи-
стого листа – как мать. А он мучился с ним 
– тяжелым инвалидом с нелегким харак-
тером. 

Если бы Вадим понял раньше, что отец 
принес себя в жертву. Сознательно обрек 
себя на одинокую старость. Ради него. А 
Вадим всегда был занят собой. Дулся, что 
не все «хотелки» исполняются. Жалел 
себя – сироту. Воспоминания о матери 
сначала отзывались острой болью, потом 
она притупилась до бесчувствия. А как 
уход матери отозвался в душе отца? Что 
чувствовал он? Уже не узнаешь. Неужели 
прозрение дается только ценой потерь? В 
груди ныло. Что это – сердце? Или душа?

* * *
«Вадюша, пойдем обедать», – в дверях 

стояла тетя Лена. Вадим крутанул колеса 
коляски: «Я иду!»

Мария ПАРШАКОВА 

ДЕТСКИЙ 
ТЕЛЕФОН 
ДОВЕРИЯ

Уже не первый 
год отмечается  

Международный 
день детского 

телефона доверия 
Любой житель Пермского 

края может позвонить по номе-
ру горячей линии 8-800-2000-
122 и получить бесплатно экс-
тренную анонимную социаль-
но-психологическую помощь.

Детский телефон доверия 
– это возможность для детей, 
подростков, родителей и пе-
дагогов обратиться за помо-
щью и поддержкой в любых 
трудных жизненных ситуаци-
ях по вопросам, касающимся 
развития, обучения, воспита-
ния детей.

Принципы работы детского 
телефона доверия с начала и по 
сей день – это: 

  анонимность. Ни абонент, 
ни консультант не обязаны на-
зывать себя, передавать своих 
личных данных;

  конфиденциальность. Со-
держание беседы не записыва-
ется, без согласия абонента не 
передается третьей стороне;

  управление разговором. 
Абонент может в любой момент 
прервать разговор;

  профессиональная по-
мощь. Консультантом телефона 
доверия является человек, име-
ющий опыт работы, прошедший 
профессиональный отбор и спе-
циальную подготовку.

Приглашаем всех желаю-
щих сделать небольшой вклад в 
детское благополучие. Для это-
го нужно всего лишь позвонить 
вместе со своим ребенком по 
номеру 8 800 2000 122 и задать 
любые волнующие вас вопро-
сы. Так вы познакомите ребенка 
с важным ресурсом поддержки, 
поможете почувствовать себя 
защищенным и любимым.

Также дети и подростки могут 
позвонить по телефону доверия 
самостоятельно. Каждый, неза-
висимо от возраста, найдет здесь 
открытого и понимающего собе-
седника, готового выслушать и 
помочь в трудной ситуации.

Звонок бесплатный, телефон 
работает круглосуточно.

minsoc.permkrai.ru

НОВЫЕ ПРАВИЛА ПОСЕЩЕНИЯ ПНИ
Минтруд утвердил новые правила посещения психоневрологических интернатов 

(ПНИ), которые вступают в силу с 1 сентября 2024 года
Согласно документу, опу-

бликованному на Федераль-
ном портале проектов норма-
тивных правовых актов, ста-
ционарные организации обя-
заны обеспечивать свобод-
ное посещение для членов се-
мьи и законных представите-
лей лиц, находящихся в стаци-
онаре. Цель этого – сохранение 
родственных и близких отно-
шений.

Посещения должны про-
ходить в специально оборудо-
ванных помещениях и зонах: 
в жилых комнатах пациентов, 
на улице, на территории ста-
ционара, где будут установле-
ны беседки, веранды и другие 
удобства. Это правило также 
распространяется и на пред-
ставителей органов и орга-
низаций, защищающих права 
граждан.

Стационар должен обеспе-
чивать свободный доступ по-
сетителей в течение не менее 
12 часов в сутки: в дневное и ве-
чернее время, а также в выход-
ные и праздничные дни. По-
сещения в другое время могут 
быть организованы по согласо-
ванию. Важно отметить, что у 
пациента есть право отказаться 
от встречи с посетителями. Ста-
ционарная организация также 

может временно ограничить 
посещения, если пациент или 
посетитель нарушили правила 
посещения или порядок пре-
бывания в учреждении.

Эти нововведения направ-
лены на улучшение условий 
пребывания и поддержание 
психоэмоционального здоро-
вья пациентов.

«Ментальное здоровье», 
Пермский край

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ!

 Проблема отцов и детей вечна, многолика и многогранна, 
она обусловлена самой жизнью.  Не нужно воспринимать её 
как неразрешимую проблему, это просто определённый этап 
взросления в жизни каждого человека. Здесь нельзя однозначно 
утверждать, кто прав, а кто виноват. Если в семье есть это 
важнейшее чувство — любовь, то будет и взаимопонимание, и 
исчезнут конфликты между родными
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КАБИНЕТ ПСИХОЛОГА БЛАГОЕ ДЕЛО

МНЕНИЕ О СЕБЕ 
Выбираем адекватную самооценку

Самооценка – это оценка человеком 
самого себя, своих качеств, способностей, 
достижений  и недостатков. Она формиру-
ется на протяжении всей жизни и оказы-
вает большое влияние на наше поведение, 
отношения с другими людьми и на нашу 
успешность в жизни.

КАК ФОРМИРУЕТСЯ 
САМООЦЕНКА

Формирование самооценки начинается 
с детства. Родители, учителя и другие зна-
чимые люди вокруг ребенка могут оказы-
вать влияние на его самооценку. Если ро-
дители хвалят ребенка за его достижения, 
поддерживают его и поощряют, то ребе-
нок может вырасти с высокой самооцен-
кой. Если же родители критикуют ребенка, 
сравнивают его с другими детьми или не 
обращают на него внимания, то это может 
привести к низкой  самооценке.

В школе и в других социальных груп-
пах также происходит формирование са-
мооценки. Дети учатся оценивать себя и 
других на основе своих достижений , по-
ведения и внешности. Они могут сравни-
вать себя с другими учениками, учителями 
и взрослыми.

После окончания школы и начала 
взрослой жизни люди продолжают фор-
мировать свою самооценку, основываясь 
на своих достижениях, успехах и неудачах. 
Они могут оценивать себя по своим каче-
ствам, способностям и навыкам.

Кроме того, на формирование само-
оценки могут влиять внешние факторы, та-
кие как успех или неудача в карьере, лич-
ные отношения, здоровье и т. д. Если чело-
век сталкивается с неудачей  или пережи-
вает личную трагедию, это может негатив-
но повлиять на его самооценку и привести 
к снижению уверенности в себе.

ВИДЫ САМООЦЕНКИ
Завышенная самооценка  может быть 

как положительным, так и отрицательным 
явлением в жизни человека. Она приводит 
к чувству уверенности в своих силах, одна-
ко, если самооценка слишком высока, это 
может привести и к негативным послед-
ствиям. Такой человек ставит перед собой 
нереальные цели и не достигает их, потому 
что переоценивает свои силы. Кроме того, 
завышенная самооценка нередко приво-
дит и к конфликтам с окружающими людь-
ми, так как человек считает себя лучше дру-
гих и не готов идти на компромисс.

Чтобы избежать негативных пос-
ледствий  завышенной самооценки, нуж-
но научиться адекватно оценивать свои 
возможности и цели. Важно понимать, что 
каждый человек уникален и имеет свои 
сильные и слабые стороны, поэтому не сто-
ит сравнивать себя с другими. Также необ-
ходимо научиться слушать других людей  и 
принимать их мнение.

Кроме того, важно научиться принимать 
свои ошибки и неудачи. Если человек не уме-
ет признавать свои ошибки, то он не смо-
жет развиваться и расти как личность. Нуж-
но стремиться сдвинуть уровень своей само-
оценки с завышенного до адекватного. Адек-
ватная самооценка помогает человеку стать 
более уверенным в себе и своих силах, что 
способствует достижению успеха в жизни.

Таким образом, завышенная самооцен-
ка имеет как положительные, так и отри-
цательные последствия для жизни чело-
века. Важно научиться адекватно оцени-
вать свои возможности и уважать других 
людей , чтобы избежать проблем в личной 
жизни, карьере и здоровье.

Адекватная самооценка – это способ-
ность человека оценивать свои достижения, 
успехи и неудачи, основываясь на объектив-
ных критериях, а не на мнении окружающих, 
а также на умении принимать свои ошибки и 
неудачи без чувства вины или стыда.

Адекватное восприятие себя помогает 
человеку быть уверенным, доверять своим 
решениям и не бояться принимать вызо-
вы. Когда человек имеет адекватную само-
оценку, он не боится ошибаться, так как 
знает, что ошибки – это нормально, и они 
помогают развиваться. Он не сравнивает 
себя с другими людьми и не пытается уго-
дить всем вокруг, а спокойно сосредоточи-
вается на своих целях и задачах. Человек 
уверен в своих способностях и верит в свои 
возможности.

Человек, адекватно оценивающий свою 
личность, умеет ставить перед собой цели 
и достигать их, несмотря на трудности; зна-
ет, как управлять своим временем и ресур-
сами, чтобы достичь максимального ре-
зультата; умеет принимать решения и не-
сти за них ответственность.

Кроме того, адекватная самооценка 
помогает строить здоровые отношения с 
окружающими. Люди с адекватной само-
оценкой не будут пытаться угодить всем, 
чтобы получить одобрение. Они будут ува-
жать других людей  и их мнение, но при 
этом будут следовать своим принципам и 
ценностям. С такой самооценкой есть уме-
ние принимать критику и использовать ее 
для своего развития. Те, кто имеет адекват-
ное оценивание себя, обычно более откры-
ты и дружелюбны, они не боятся выражать 
свои мысли и чувства, в беседе рассказы-
вают не только о себе, но и искренне инте-
ресуются внутренним миром собеседни-
ка, что делает таких людей более привле-
кательными для окружающих.

В целом адекватная самооценка – это 
важный компонент успешной жизни. Она 
помогает принимать правильные реше-
ния, достигать поставленных целей и стро-
ить здоровые отношения с окружающими 
людьми. Поэтому важно работать над сво-
ей самооценкой и развивать ее в позитив-
ном направлении.

Заниженная самооценка. Если в детстве 
критика и похвала родителей были нечет-
кими, пространными, ребенок не понима-
ет, что конкретно означает быть хорошим 
или плохим. Так бывает, когда мы слышим от 
взрослых что-то вроде: «Что за негодный ре-
бенок мне достался!» или «У Петровых дочь  
– умница, не то что ты» вместо конструктив-
ной критики за конкретный поступок. Тогда 
в будущем мы можем стать зависимыми от 
чужого одобрения, постоянно доказывать, 
что мы нужны — точно так же, как в детстве 
пытались заслужить признание взрослого.

Человек, у которого не было достаточ-
ного опыта любви со стороны родителей, 
не может «просто полюбить» себя. Он бу-
дет искать «повод» для этой любви вовне, 
пристально наблюдая, как к нему отно-
сятся окружающие: уважают ли они его? 
Считают ли достаточно хорошим? Вечные 
спутники такого человека — болезненное 
восприятие критики, беспричинная рев-
ность к партнеру, отношение к любой не-
удаче как к тотальному провалу.

Если это про вас, попробуйте взгля-
нуть на себя с сочувствием — не как стро-
гий учитель, а как заботливый и вниматель-
ный взрослый смотрит на своего ребенка. 
Признавайте реальность и ее ограничения 
— не требуйте от себя делать работу в не-
реалистичные сроки, а от партнера — брать 
трубку в ту же секунду, как вы набираете 
его номер. Лучше всего опереться в этом 
на помощь профессионального психолога. 
Он научит отслеживать критикующий го-
лос внутри, осознавать свои возможности 
и принимать ограничения, не сравнивать 
себя с другими и двигаться навстречу тому, 
что для вас по-настоящему важно.

ОПРЕДЕЛИМ, КАКАЯ 
САМООЦЕНКА У ВАС

Возьмите листок и ручку, чтобы запи-
сать ответы, затем суммируйте баллы.

1) Бывают ли у вас мысли о том, что если 
бы вы родились заново, вы бы начали все 
сначала или сделали бы все по-другому? 

«Да» – 4 балла, «Нет» — 16 баллов.
2) Есть ли у вас любимое дело или хоб-

би, которым вы будете заниматься еще как 
минимум несколько лет? 

«Да» – 18 баллов, «Нет» — 5 баллов.
3) Если у вас неприятности на работе, 

можете ли вы повторять вот такую фра-
зу: «Такое может происходить только со 
мной!» 

«Да» – 6 баллов, «Нет» — 12.
4) Когда вы узнаете, что вам завидуют, 

испытываете ли вы чувство радости? 
«Да» — 16 баллов, «Нет» — 2.
5) Если вас назовут скучным и непри-

ятным человеком, пострадает ли от этого 
ваше самолюбие? 

«Да» – 3 балла, «Нет» — 12 баллов.
6) Утешают ли вас такие случаи, когда с 

вашими знакомыми происходят те же са-
мые неприятности и у них возникают те же 
проблемы, что и у вас? 

«Да» – 2 балла, «Нет» — 16 баллов.
7) Будете ли вы переживать, если узна-

ете, что без вашего участия в каком-либо 
деле или проекте дело идет лучше, чем с 
вами? 

«Да» – 2 балла, «Нет» — 16 баллов.
8) Часто ли у вас возникает желание 

приобрести лотерейный билет и выиграть 
крупную сумму денег в лотерею? 

«Да» – 4 балла, «Нет» – 20 баллов.
9) Возникает ли у вас чувство зависти, 

когда вы узнаете, что ваши знакомые, род-
ственники или друзья сделали крупную или 
дорогую покупку? 

«Да» – 1 балл, «Нет» – 20 баллов.
10) Любите ли вы высказывать собствен-

ное мнение, когда вас слушает большое ко-
личество людей? 

«Да» – 16 баллов, «Нет» – 3 балла.
Если вы набрали более 120 баллов.
Вы очень довольны собой! Ваша само-

оценка явно завышена. Скорее всего, вы 
недостаточно самокритичны и не способ-
ны объективно оценивать собственные по-
ступки. С вами наверняка трудно, ведь вы 
«всегда правы» и при этом еще и самодо-
вольны. Попробуйте откровенно погово-
рить с друзьями и близкими, чтобы они 
рассказали о вас всю правду и раскрыли 
вам глаза. В вашем характере наверняка 
есть черты, над которыми нужно работать.

Если вы набрали от 60 до 120 баллов. 
Вас можно назвать уверенным в себе 

человеком. Вы объективно смотрите на 
собственное поведение и поступки, не за-
нимаясь самолюбованием. Конечно же, 
есть вещи, которые вы в себе переоцени-
ваете, а есть те, которые явно недооцени-
ли. Не переживайте и не корите себя, если 
вам еще в полной мере не удалось реали-
зовать свой потенциал, у вас есть для это-
го все возможности, ведь вы всегда найде-
те правильный выход из ситуации. Поэтому 
не сомневайтесь в себе!

Если вы набрали менее 60 баллов. 
Вы явно себя не любите. Что вам необ-

ходимо, так это взять себя в руки и набрать-
ся уверенности в себе. Почему бы вам объ-
ективно не оценить себя со стороны — мо-
жет быть, вы относитесь к себе слишком 
критично? Даже если вы не самый сильный 
человек, это не повод потерять уважение к 
себе. Почему бы вам не оценить по досто-
инству собственную скромность и воспи-
танность? Свою доброту и внимательность 
к другим людям?

Татьяна ВАСИЛЮК, 
педагог-психолог МАОУ «Школа № 18 

для обучающихся с ОВЗ»

ВОЗРОЖДЕНИЕ 
МИЛОСЕРДИЯ
Российский Красный 

Крест – одна из 
старейших 

общественных 
благотворительных 
организаций страны 
В мае 2024 года РКК отме-

тил 157-летие. С 1867 года рос-
сийский Красный Крест помо-
гает повсюду и всем, кто ока-
зался в трудной жизненной си-
туации. Пермское региональ-
ное отделение начало свою ра-
боту в 1868 году, отметив в этом 
году 156 лет.

Миссия Красного Креста – 
предотвращать и облегчать стра-
дания людей.  За время своей де-
ятельности Российский Красный 
Крест стал основоположником 
многих движений и программ. 
Это первые школы пациентов 
для людей с ВИЧ-инфекцией, ту-
беркулезом, диабетом, которые 
показали свою эффективность 
и вошли в стандарты оказания 
помощи в специализирован-
ных медицинских организациях, 
первая служба милосердия, ког-
да наши смелые сестры мило-
сердия помогали раненым, а се-
годня это и школы родственного 
ухода, и наши сиделки-помощ-
ницы по надомному уходу.  

Сегодня мы стараемся идти 
в ногу со временем,  отвечая на 
новые вызовы, стоящие перед 
нами.

Обучение навыкам первой 
помощи, психосоциальная по-
мощь и поддержка, участие в 
ликвидации последствий ЧС, 
розыск пропавших и восстанов-
ление семейных связей – также 
относятся к сфере наших ком-
петенций.

Одно из наших основных на-
правлений деятельности, осно-
воположником которого также 
был Красный Крест, – донорство 
крови.

Во время Великой Отече-
ственной войны были соверше-
ны первые шаги для достиже-
ния высоких донорских показа-
телей. 700 тысяч литров крови 
было отправлено на фронт.

23 октября 1941 года издается 
приказ по совершенствованию 
донорства с целью укрепления 
донорских кадров и обеспече-
ния первоочередного медицин-
ского обследование доноров, 
дающих кровь безвозмездно. 

В 1946 году утверждаются 
звание и знак «Почетный донор 
СССР».

В 1957 году комитеты об-
ществ Красного Креста Москвы 
и Ленинграда начинают движе-
ние безвозмездных доноров.

И к 1985 году уже было за-
регистрировано 14 млн безвоз-
мездных доноров.

С 2022 года Российский Крас-
ный Крест реализует Програм-
му популяризации доброволь-
ного безвозмездного донорства 
крови и костного мозга. 

На сегодняшний день эту 
программу реализуют 72 регио-
нальных отделения, в том числе 
и Пермское.

Мы видим своей целью соз-
дание благоприятной среды, 
экосистемы для развития куль-
туры донорства, поэтому под-
держиваем всех членов донор-
ского сообщества: НКО, учреж-
дения службы крови, бизнес и 
доноров, создавая для каждого 
свои инструменты. 

И для каждого из них рос-
сийский Красный Крест играет 
свою роль: для бизнеса мы пло-
щадка для реализации социаль-
ных инициатив, для доноров – 
наставник, для Службы крови –  
надежный партнер, для НКО –  
надежный друг и помощник.

Сдать кровь – это не про-
сто стать донором. Это возмож-
ность спасти чью-то жизнь!

Александр БУЙЛИН



Редакция может не разделять точку зрения внештатных авторов. Письма и рукописи не рецензируются и не возвращаются.
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О СПОРТ, ТЫ – ЖИЗНЬ!

СИЛЬНЕЙШИЕ В МИРЕ
С 17 по 25 мая в Кобе (Япония) прошёл 11-й Чемпионат мира по лёгкой атлетике. Около 1000 спортсменов 

 из более чем  100 стран соревновались в 168 медальных дисциплинах
Организатором соревнований высту-

пил Международный паралимпийский 
комитет. 

От Пермского края в паралимпийскую 
спортивную сборную команду России 
вошли и участвовали в соревнованиях 
спортсмен Регионального отделения Все-
российской федерации спорта  с пора-
жением опорно-двигательного аппара-
та Евгений Торсунов  и его тренер Лодоч-
никова Татьяна Владимировна, а также 
спортсмен Регионального отделения Все-
российской федерации спорта слепых в 
Пермском крае Федор Рудаков и его тре-
нер Попова  Елена Ивановна. Спортивная 
сборная команда Российской Федерации 
выступает в нейтральном статусе.

Успешно прошли первые старты 

спорт сменов по спорту слепых.
Наш земляк Федор Рудаков, спортсмен 

с нарушением зрения, завоевал бронзо-
вую медаль в беге на 1500 м среди муж-
чин. Ведущий лидер незрячего спортсмена 
– Юрий Клопцов. От всей души поздравля-
ем Федора и его тренера, желаем здоро-
вья и новых побед!

Напомним, Федор – 17-кратный 
чемпион России в беге на дистанциях 
800 м, 1500 и 3000 м, 5000 м, чемпион 
Европы  на 1500 м и рекордсмен Евро-
пы на 5000 м. Серебряный призер Чем-
пионата мира 2019 года на дистанции 
5000 м, бронзовый призер Паралимпий-
ских игр в Токио на 1500 м. Обладатель 
городской премии «Преодоление–2023» 
в номинации «Спортивные достижения». 

Он стал заниматься легкой атлетикой в 
старших классах благодаря родителям, 
которые заметили его успехи в спорте и 
привели к профессиональному трене-
ру. До этого Федор занимался плавани-
ем, участвовал в лыжных гонках. Первый 
успех к нему пришел на Чемпионате Рос-
сии в 2014 году. 

Евгений Торсунов стал чемпионом 
мира по легкой атлетике среди спорт-
сменов с поражением опорно-двигатель-
ного аппарата. В прыжках в длину в кате-
гории Т36 он занял 1-е место с результатом 
5.89.  Поздравляем Евгения и его тренера 
Лодочникову Татьяну Владимировну. 

Евгений Торсунов – мастер спорта 
международного класса. Чемпион мира 
2015 года по прыжкам в длину. Неодно-

кратный призер международных и рос-
сийских соревнований в беге на 100 м, 
200 м и прыжках в длину. Обладатель ми-
рового рекорда по прыжкам в длину. Па-
ралимпийский чемпион. И вновь чемпи-
он мира 2024 года.

Чемпионат мира в Японии является 
квалификационным для участия в XVII 
Паралимпийских летних играх в столи-
це Франции Париже, которые состоятся 
с 28 августа по 8 сентября 2024 года. 

Легкая атлетика — самый медалеем-
кий вид спорта в программе Паралим-
пийских игр. В 2021 году на XVI Паралим-
пийских летних играх в Японии россий-
ские спортсмены завоевали 38 медалей: 
12 золотых, 13 серебряных и 13 бронзовых.

Татьяна ТРЕТЬЯКОВА

Евгений Торсунов с тренером Татьяной Лодочниковой 
после награждения Стартует Федор Рудаков (под номером 3)

ЛОМАЛИСЬ 
МАЧТЫ, РВАЛИСЬ  

ПАРУСА…
Команда Пермской краевой организации 
выступила в первом этапе Всероссийского 

фестиваля ВОИ по парусному спорту 
в Уральском федеральном округе 

Фестиваль проходил на 
базе оздоровительного цен-
тра «Витязь» на озере Ан-
дреевском в Тюменской об-
ласти с 10 по 14 мая. В со-
ревнованиях приняли уча-
стие 16 экипажей: из Тюме-
ни и Тюменской области, 
Республики Удмуртия, Че-
лябинской и Курганской об-
ластей, ХМАО-Югры, Перм-
ского края.

Надо сказать, команда 
Пермской краевой организа-
ции ВОИ принимает участие 
в парусной регате уже второй 
год. А вот в новом виде со-
ревнований – «Радиоуправ-
ляемые яхты» – состязалась 
впервые. И сразу же победа! 
Поздравляем пермяка Ивана 
Порошина, который среди 20 
участников в классе «Радио-
управляемые яхты «DRAGON 
FORCE 65 RG»» занял первое 
место! Серебряная медаль 
досталась Вячеславу Короле-
ву, который также представ-
лял Пермский край.

Поздравив обладате-
ля золота в номинации «Ра-

диоуправляемые яхты», мы 
решили задать ему несколь-
ко вопросов. Первым делом 
поинтересовались, что спод-
вигло к участию во Всерос-
сийской парусной регате?

– В районную органи-
зацию ВОИ я вступил в ми-
нувшем году, – делится Иван 
Александрович. – Летом 
была организована поезд-
ка на речку Мулянку, и там я 
впервые попробовал управ-
лять яхтой YARKAT. Мне 
это очень понравилось. И 
когда председатель Ленин-
ского ВОИ Сергей Екименко 
предложил поучаствовать в 
парусной регате в Тюмени, я 
сразу же согласился. С дет-
ства любил разные соревно-
вания, а тут, представьте, 
целая парусная регата! 

Путь до Тюмени был не-
близким, однако ехали ве-
село: рассказывали о своих 
жизненных приключениях, 
вспоминали разные байки, 
пели любимые песни.

Наконец прибыли на 
базу «Витязь». 

– Меня распределили в 
команду радиоуправляемых 
яхт, – продолжает Иван По-
рошин. – Этот вид соревно-
ваний проводился впервые, и 
для меня это было нечто но-
вое и познавательное. Прав-
да, погодные условия были 
не слишком-то благопри-
ятные. Да что там, ураган, 
по сути, на озере разыграл-
ся, который рвал паруса у 
моих коллег, так что потом 
их приходилось штопать. 
Каждый как мог справлялся 
с этими трудностями, бо-
ролся и преодолевал. Впро-
чем, для того и проводятся 
соревнования: показать, на 
что ты способен, можешь 
ли ты бороться со стихи-
ей, с обстоятельствами и 

с самим собой. Мне повез-
ло: я справился! Хотя у не-
которых участников радио-
управляемые яхты уноси-
ло волнами,  и за ними при-
ходилось высылать мотор-
ные лодки. Хочу также от-
метить, что регата прохо-
дила в очень красивом ме-
сте, всем очень понравилось, 
как все было спланировано и 
организовано. Самое главное  
– наша команда была очень 
сплоченной и дружной, все 
как один поддерживали друг 
друга, помогали словом и де-
лом. Решил, что в следующий 
раз приму участие в парусной 
регате на настоящей яхте! 
Жалею, что не занимался па-
русным спортом раньше!

Ирина ГИЛЁВА 

ЧЕЛОВЕК СЕМЬЁЮ 
КРЕПОК 

Под таким названием 
с 5 по 7 июля в Березниках, 

на территории базы Кергедан 
Клад Ермака, пройдёт очередной, 

17-й по счёту, паратуристский 
слёт. Как следует из названия, 

он посвящается Году семьи 
Его организаторами выступают Мини-

стерство труда и социального развития 
Пермского края, Пермская краевая органи-
зация Общероссийской общественной ор-
ганизации «Всероссийское общество ин-
валидов»,  администрация муниципально-
го округа «Город Березники», муниципаль-
ное автономное учреждение «Дом детско-
го и юношеского туризма и экскурсий» г. Бе-
резники.

В состав каждой команды входят от ше-
сти до десяти человек. По традиции состоят-
ся соревнования по пешеходному и водному 
туризму. Участники на креслах-колясках  бу-
дут соревноваться в вязке узлов, дартсе по 
воздушным шарам, определении топозна-
ков, зигзагообразном передвижении и точ-
ной переправе по настилу.  

Одним из первых конкурсов станет кон-
курс визиток «Мы – семья, и мы – друзья!». 
Далее участникам предстоит инсценировать 
туристическую песню «Вот идет по свету че-
ловек-чудак». Среди других конкурсов – ту-
ристический капустник «В кругу семьи», кон-
курс бивуаков «А у нас во дворе...», конкурс 
одного блюда «В родной семье и каша гуще»,  
конкурс постеров «Семейная мозаика». 

Еще состоится туристский квиз «Большой 
семейный выходной» – командная интел-
лектуальная игра. 

Пермская краевая организация 
ВОИ

Ф
от

о и
з а

рх
ив

а И
ва

на
 П

ор
ош

ин
а



<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /All
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Gray Gamma 2.2)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (U.S. Web Coated \050SWOP\051 v2)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Warning
  /CompatibilityLevel 1.3
  /CompressObjects /Tags
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages false
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.1000
  /ColorConversionStrategy /sRGB
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize true
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo false
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo false
  /PreserveFlatness false
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments false
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Remove
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages false
  /ColorImageMinResolution 100
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 150
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeColorImages true
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 1.30
    /HSamples [2 1 1 2] /VSamples [2 1 1 2]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 1.30
    /HSamples [2 1 1 2] /VSamples [2 1 1 2]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 10
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 10
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages false
  /GrayImageMinResolution 150
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 150
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeGrayImages true
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 1.30
    /HSamples [2 1 1 2] /VSamples [2 1 1 2]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 1.30
    /HSamples [2 1 1 2] /VSamples [2 1 1 2]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 10
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 10
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages false
  /MonoImageMinResolution 300
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 300
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects true
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile ()
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /CreateJDFFile false
  /Description <<

  >>
  /Namespace [
    (Adobe)
    (Common)
    (1.0)
  ]
  /OtherNamespaces [
    <<
      /AsReaderSpreads false
      /CropImagesToFrames true
      /ErrorControl /WarnAndContinue
      /FlattenerIgnoreSpreadOverrides false
      /IncludeGuidesGrids false
      /IncludeNonPrinting false
      /IncludeSlug false
      /Namespace [
        (Adobe)
        (InDesign)
        (4.0)
      ]
      /OmitPlacedBitmaps false
      /OmitPlacedEPS false
      /OmitPlacedPDF false
      /SimulateOverprint /Legacy
    >>
    <<
      /AddBleedMarks false
      /AddColorBars false
      /AddCropMarks false
      /AddPageInfo false
      /AddRegMarks false
      /BleedOffset [
        0
        0
        0
        0
      ]
      /ConvertColors /ConvertToRGB
      /DestinationProfileName (sRGB IEC61966-2.1)
      /DestinationProfileSelector /UseName
      /Downsample16BitImages true
      /FlattenerPreset <<
        /PresetSelector /MediumResolution
      >>
      /FormElements false
      /GenerateStructure false
      /IncludeBookmarks false
      /IncludeHyperlinks false
      /IncludeInteractive false
      /IncludeLayers false
      /IncludeProfiles true
      /MarksOffset 6
      /MarksWeight 0.250000
      /MultimediaHandling /UseObjectSettings
      /Namespace [
        (Adobe)
        (CreativeSuite)
        (2.0)
      ]
      /PDFXOutputIntentProfileSelector /NA
      /PageMarksFile /RomanDefault
      /PreserveEditing false
      /UntaggedCMYKHandling /UseDocumentProfile
      /UntaggedRGBHandling /UseDocumentProfile
      /UseDocumentBleed false
    >>
    <<
      /AllowImageBreaks true
      /AllowTableBreaks true
      /ExpandPage false
      /HonorBaseURL true
      /HonorRolloverEffect false
      /IgnoreHTMLPageBreaks false
      /IncludeHeaderFooter false
      /MarginOffset [
        0
        0
        0
        0
      ]
      /MetadataAuthor ()
      /MetadataKeywords ()
      /MetadataSubject ()
      /MetadataTitle ()
      /MetricPageSize [
        0
        0
      ]
      /MetricUnit /inch
      /MobileCompatible 0
      /Namespace [
        (Adobe)
        (GoLive)
        (8.0)
      ]
      /OpenZoomToHTMLFontSize false
      /PageOrientation /Portrait
      /RemoveBackground false
      /ShrinkContent true
      /TreatColorsAs /MainMonitorColors
      /UseEmbeddedProfiles false
      /UseHTMLTitleAsMetadata true
    >>
  ]
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [600 600]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice


